

PRESENCIA

Culminó la "Operación Secuestro"

Sano y salvo regresó a su hogar el embajador de EE.UU. en Brasil



LIBRES EN MEXICO.- Los presos políticos brasileños que fueron canjeados por el embajador Eldrick, descienden del avión C-130 de la Fuerza Aérea Brasileña en el aeropuerto de Ciudad México, hoy domingo. (Ciudad México, 7, Radio-tas AP)

Están en México los 15 presos políticos que secuestradores exigieron de rescate

Un líder comunista de la vieja guardia de Recife, Bezerra ha estado encarcelado desde 1964 y debía salir de la prisión solo en 1986. Bezerra dijo que irfa primero a descansar y entonces, "desco continuar la lucha revolucionaria". Gritaba con vehemencia una y otra vez: "soy un marxista , son un leninista". Una mujer le ontregó un ramo de flores de claveles rojos y trato de besario. Tavares declaró mas tarde a un periodista : "El proceso de una revolución armada contra el gobierno brasileño está ahora en desarrollo".

rrollo". Los prisioneros, asediados por reporteros que no hablaban portuguez, tenfan en ocasiones dificultades para hacerse entender. Unos pocos, co-mo Maria Augusta Carneiro y Vilas Boas, hablaban inglés, y Tavares

"El medio usado por nuestro movimiento para libertarnos es el único lenguaje que la dictadura entiende", dijo Onofre Pinto, otro de los prissioneros, cuando se le preguntó si aprobaba el secuestro del embarador. Describió el método para obtener la libertada de los presos políticos como "muy adecuado".

Habió a un periodista de The Associated Press después de llegar al Hotel Del Bosque, donde los 15 estan alojados.

Pinto era uno de los pocos que estaban visibles; la mayoría se había ida a la cama, mientras algunos comían. Usaba ado el uniforme azul de la prisión, con el número 7.

Dijo que el grupo fue escogido entre "miles y miles", por su "alto grado de responsabilidad en el movimiento revolucionario de Brasil. "Hay miles y miles de presos en las cárceles de Brasil, la mayoría en el triangulo formado por Minas Geraisy São Paulo y Rio de Janadora, andió.

MEMICO, D.F. 7 (AP) - Una nave de la fuerza aerea brasileña con si mine prisioneros políticos brasileños, que la Junta Militar è firsil canje a los terroristas por la vida del embajador nortea-micao C. Burke Eldrick, llegó hoy a México, país que les ha con-

los prisioneros lucían muy cansados, pero sonrefan al descender el mion.

las prisoneros lucían muy cansados, pero sonrefan al descender di soba. Um institud de más de un centenar de periodistas, fotografos la multitud de más de un centenar de periodistas, fotografos en calcala al aparato de transporte C-130 que había urciezalo hasta una pista apartada del aeropuerto. Cuarenta y cinco limits después del aterrizaje la multitud fue obligada a replegarse se soludas mexicanos, se abrió entones la puerta del avión y los unes prisoneros descendieron. Alguns sonrefan otros parecían mareados, y solo uno de ellos salufones mano a la multitud. Fueconarios de la oficina de inmigración llevaron al grupo hasta le ministración de la coficina de inmigración llevaron al grupo hasta le ministración.

"Estamos muy agradecidos al Gobierno y pueblo mexicanos por semilitras venir aqui", declaró Flavio Tavarez, "ahora me propon-permaneer aquí en México y reconstruir mi vida", afadio. Tavares casado y padre de tres niñas, expresó que no sabía si su mila, que aón está en Brasil, se le niria más tarde. Il trámte de inmigración de los prisioneros demando veinte lantes y peco después de las 14,00 hora local, entraron al salón del memor sobre fueron saludados por varios centenares de personas le expresaron sus buenos descos, otros le Hevaron ramos de les,

laría Augusta Carneiro de 22 años, fue una de las éltimas en dejar núm "Ahora me iré a dormir, más tarde buscare una ocupación", "Mesti, "Me propongo quedarme en Mésico." setaro que todos los prisioneros halfam estado esposados desde suberon ayer al avión. Ninguno de ellos estaba con esposas al "Mel aperiato".

la demora en el desembarco ocurrió debido a que el piloto, mayor ha Reinisch, no deseaba entregar los prisioneros a nadie hasta que habera conversado con el representante de la Embajada de Brasil A. Sia embargo, después de conversar con el Director de Inmigra ha, Julio Cerecedo, convino en entregarlos a las autoridades me-lasa.

Alas.

Helisisch dijo que regresaría a Brasil tan pronto como su avión se
distecrá de combustible. Un vocero de la policia judicial dijo
la 15 prisioneros serán puestos bajo arresto domiciliario en un
o sereso. Sin embargo, un portavoz del Ministerio del Interior deo que no erá así. Anadió que serían Hevados au nhotel donde se
suría quardias, peró se les permitiria salir del hotel sin ponerles
lacia.

Mentaron contra residencia de dirigente del MNR

A menos de 24 horas de los 6
tonados terroristas q.e se properon en la madrugada del săbadateche a las 23:00 la residence
del dirigente del MNR, FederiAlvarez Plata informaron que la
tomina fué arrojada desde un vefuculo que no pudo ser ide.:titicado.
La bomba no causó ningin dadio
La bomba no causó ningin dadio

diffigente del MNR, Federi-trez Plata, sufrito otro aten-è este tipo. Familiares de les de consideración.

ristas de l'aquierda.

Se hallaba en buen estado pero parecia haber sido golpeado en la cabeza por sus secuestradores. "Hemos sido informados que el embajador está ahora en su residencia ", había anunciado esta noche un vocero de la embajado poco después de que testigos presenciales dieran cuenta de su arribo en un pequeño taxi Volkswagen. El diplomático, de 61 años, viajaba en el asiento posterior, y vestía terno y corbata.

"Para decir la perogrullada del año, me siento contento de haber regresado", expresóEldricken su primera declaración, difundida por la embajada minutos después de recobrar la libertad.

"Estoy muy agradecido al go-bierno de Brasil por haber to-mado las medidas necesarias pa-ra lograr mi libertad" deciaró. Los captores exigieron al go-bierno el envío a México de 15 presos políticos como precio del rescate del diplomático. Los 15 llegaron esta tarde a la capital mexicana.

El fotógrafo de The Associated Press, Max Simón, fue el primero en reconocer, al embajador, quien guarda parecido con el actor de Hollywood Walter Pidgeou.

Mientras Eldrick ingresaba en residencia, una multida de 500 personas que aguardaba su retorno debló ser contenida por la policía en su intento de incursionar en los predios de la embajada.

Eldrick mostraba una pequeña.

Sionat en los persons de la dun bajada. Editrick mostraba una pequeña herida en el lado derecho de la frente. La piel lucía enrojeci-da, como si hubiera sido cura-da con algún desinfectante. "El embajador fue golpeado en la cabeza con un revolver al ser trasladado de un automóvil a otro durante su secuestro", declaró el funcionario de la embajada, Er-nest Wiener.

Poco después de su arribo, El-drick recibió una llamada telefó-nica confidencial del presidente

-RIO DE JANEIRO, 7 (AP).-El embajador de Estados Unidos C. Burke Eldrick, regresó a su hogar esta noche después de es-tar detenido en captura durante 78 horas por un grupo de terro-ristas de izquierda.

CONFERENCIA CON NIXON



RIN chiquito

CONTENTO DE REGRESAR... "Estoy comento un inser regresolo" fue lo primero que dijo el embajador de EE,UU. en Brasil, Charles Bur ke Eldrick, cound llegó a su hogar en Río despues de haber permaneciót tres días secuestrado por miembros de una organiza ción revolucionario. (Radiofoto AP)

Los periodistas fueron aleja-dos de la elegante residencia cons-truida a comienzos de siglo, la cual había estado bajo fuerte pro-tección policial desde el día del secuestro.

EN ALGUN LUGAR DE RIO

Wiener declaró que el embajador fue mantentdo durante tres
días en una pequeña habitación
en algún lugar de Río. Dijo desconocer cuál sería ese lugar. Fue
dejado en libertad en la calle Eduardo Ramos, en la zona residencial de Tijuca, no lejos del
famoso estadio de fitbol Maracaná.

Esa zona está situada casi al otro extremo de donde se produjo el secuestro.

Al ser dejado libre se le habían vendado los ojos y se le colocaron gafas oscuras.

Los captores le dijeron que esperara I 5 minutos antes de tomar cualquier actitud en la calle.

esperara 15 minutos antes de tomar cualquier actitud en la calle.

Otro portavoz de la embajada
dijo que Eldrick debió caminar
nasta una esquina próxima. Apareció un taxi y el conductor se
detuvo al reconocerlo. La fotograffa del embajador había sido
ampliamente difundida estos días
en la prensa de todo el país y
en, las transmisiones de la televisión.

"POBRECITO".... El vocero, que dijo estar ci-tando al embajador, declaró que el chofer se detuvo, se inclinó

y dijo:
"Usted es el embajador norteamericano, Pobrecito..."

Eldrick subió al taxi para ir a casa a través de calles llenas de paseantes de noche de domin-go. Al parecer nadie lo advirtió. Wiener dio que el embajador calcula en 3 por 4 metros las medidas de la habitación en que se le tuvo oculto.

Dio one los secuestradores le

CON EL CANCILLER

CON EL CANCILLER

Entre los primeros en acudir a verlo estuvo el Ministro de Ralaciones Exteriores, José de Magalhaes Pinto, que actuó como vocero del gobierno controlado por los militares durante la larga, tensa y a menudo Penosa negociación con los secuestradores y que se informó fue varias veces obstaculizada por algunos militares que se oponían al canje. El vocero agregó que Eldrick dijo esta noche:

"Los cantores no tuvieron intención de hacerme daño en ningún momento, pero yo no lo sabía. Así fue que me resisti cuando me pidieron cerrar los ojos para trasiladarme de un automóvil a otro.

"No las a cerrar los ojos en see momento no importa quiden

Premier soviético depositó ofrenda ante restos de Ho



TOKIO, 7 (AP).- El Primer Ministro soviético, Alexei N. Kosygin, colocó una ofrenda floral hoy ante el féretro de cristal de Rio Chi Minh, en Hanoi, mientras los dirigentes máximos de Vietnam del Norte permanecian de pia e su lado, en silencio.

La escena fue descrita en despachos de la agencia soviética de noticias TAS y de la agencia notricolas vietnamesa de Hanoi.

El despacho de la agencia norvietnamesa adirmó que el atadó de Ho estaba rodeado de ofrendas florales y flanueado por una guardia de honor de soldados uniformados de blanco.

Describió así los restos mortales del Presidente fallecido el miércoles: "su cabeza repoca en una almohada immaculadamente blanca, La suavidad de su carácter y su naturaleza bondadoss permanecen reflejadas intactas en su rostro, como si estuviera sólo dormido, "El Tio Ho lleva puesto su traje habitual, modesto, de kaki, con sus medias, Sus sandalias de goma están colocadas en una urna de cristal al pie del atadó?

Kosygin y su comitiva llegaron ayer a Hanoi, dos días después de la visita de un día efectuada por el Primer Ministro chino, Chou En Lai y una delegación de Pekín.

La rápida salida de Chou estuvo motivada, según opinión de observadores, por el deseo de eludir un encuentro con Kosygin, que podría poner a los vietnameses en una situación embarazosa a causa de la disputa entre Moscú y Pekín.

TASS dijo en su despacho fechado en Hanoi que Kosygin y sus acompañantes rindieron su postrer tributo ante el atadó de Ho durante varios minutos en el salón de la Asamblea Nacional.

Entre los funcionarios que acompañaron a Kosygin se encontraban el Presidente del Presidium del Pariamento de la Federación Rusa, Mikhall "Yasnov, y Konstantin Katuschev, Secretario del Partido Comunista Soviético.

La agencia vietnamesa de noticlas dijo que el salón de la Asamblea se encuentra frente a la plaza pública donde Ho proclamó la independencia de Vietnam del Norte el 2 de septiembre de 1945.

Los dirigentes norvietnameses, entre ellos el Primer Ministro Pham Van Do eg, han mantendio una vi

CUPON GRAN SORTEO ANVAL de aguinaldos PRESENCIA Y SUS ANUNCIADORES

Con diez de estos cupones, Ud. podrá reclamar un número para participar en nuestro sexto sorteo de aguinaldos de fin de año.

"AGENDA"

Av. Mariscal Santa Criss 1295 Tel. 40460 - 41125 Tel. 2054 Tel. 25543

DE HORAS 12 DEL DIA 6 AL 13 DE SEPTIEMBRE A LA MISMA HORA

FRANCO BOLIVIANA

ISMA HURA Potosi 941 Av, Iturralde 1377 Av, Pando 140 Gral, Gonzáles (frente Cine Av. Buenos Aires 1592 Av, Viltazón 472

Sencrita Hora Guía Teléfonos

manaportes AN CRISTOBAL Plaza Alon	zo de Mend v / 212 Te
EMPRESÀS AEREAS	
LOYD AEREO BOLIVIANO	Tel. 41155 - 4 1156 - 4115
UFTHANSA	Tel. 27677
EROLINEAS PERUANAS	Tel. 27003
EROLINEAS ARGENTINAS	Tel. 25292 -28792
BANIFF INTERNATIONAL	Tel, 21103 - 21104
VIANCA	Tel, 43009 - 40883
IR FRANCE	Tel, 41744
AN	Tel, 23536
LM	Tel, 55701
AN AM	Tel. 23555

CONTRAMAESTRO CARPINTERO ACTIVO

ŝe precisa hasta 25 años de edad experiencia mínima 8 años

AYUDANTE ACTIVO hasta 20 años de edad experiencia minima 3 años

Dirigirse a INDUSTRIA - Casilla 595 LA PAZ

PARA ENTREGA INMEDIATA

2.5-3-4-5 y 6 mm Eléctrodos para fierro y acero 2.5 - 3.25 4-5 - mm Hierro en forms y para construción Aceite de linaza doble cosido Inglés

FERRETERIA IMPORTADORA "SAN CARLOS" Oficinas y ventas Av. Simón Bolívar No. 1814

El oro se eliminaría completamente del sistema monetario internacional

Estalló una bomba en los jardínes

de la embajada Argentina en Brasil

BUENOS AIRES, 7 (AFP). Una bomba estalló esta madrugada en los jardines de la embajada Argentina en Río de Janeiro, anunció oficialmente esta mañana aquí el Ministerio de Relaciones Exteriores.

El comunicado dice textualmente:
"Esta madrugada, a las 64,15 horas estalló en el jardín de la embajada Argentina en Río de Janeiro y junto al edificio un explosivo de dinamita que produjo gran estruendo y destrucción de cristales. En el sector próximo al estallido, tanto en la planta baja como en el primer piso, no se registraron otros daños.

De inmediato, nuestra Embigada notificó a la policía, la que hizo los interroratorios del caso y procedió a una efectiva pericia".

-LONDRES, 7 (AP).- El mercado del oro de Londres, que en una época fue el mayor del mundo, celebra el viernes su Quincuagésimo Aniversario pero los altos dirigentes financieros preparan ya medidas que en definitiva pueden eliminar el oro completamente del sistema monetario internacional.

Los cinco comerciantes autorizados de lingotes de oro en Londres dijeron hoy no proyectar ceremonia pública alguna para celebrar el aniversario y la declaración tenfa un carácter casi nostálgico.

claración tenía un carácter casi nostálgico.

Los frenéticos días de la crisis del oro en 1968, en que 200 toneladas de barras valuadas en 224 millones de dólares cambiaron de propietario, pertenecen ya al pasado. En muchas ocasiones las transacciones se limitan abora a menos de una tonelada.

Las siete naciones que permanecen en el fondo internacional del oro instituido en 1961 para estabilizar el precio del metal pusieron fin a la creación de un sistema de dos tipos de precios diferentes, uno para el oro oficial

Hermesetas

Pida en su farmacia

monetario y otro para el mercado público, en marzo de dicho
año.

Hasta ese momento, la fiebre
del oro de los acaparadores y
especuladores internacionales había llegado a estremecer aún la
solidéz del dolar norteamericano.
Pero el sistema de dos tipos
de precios creado por los dirigentes financieros de Bélgica, Alemania Occidental, Italia, Holanda, Sulza, los Estados Unidos y
Gran Bretaña, puso fin de hecho
al papel oro en el sistema monetario internacional de base oro
otras naciones.



La Paz, Bolivia, lunes 8 de

MISS ESTADOS UNIDOS 1970,- Arlantic City, Nuevo Jersey, 7 (AP).; Pamela Anne Eldred, de Detroit, de Jersey, 7 (AP).; Pamela Anne Eldred, de Detroit, de 19 nois de edad, que fue elegida Miss Estadas Unidos 1970, saluda desde el balcón de un hatel de Arlantic City esta mañana, en el primer día de su reinado. La nuevo soberana fue caranada anoche. (AP RADIOFOTO)

monetario y otro para el mercado público, en marzo de dicho año, Hasta ese momento, la fiebre del oro de los acaparadores y especuladores internacionales había llegado a estremecer aún la solidez del dolar norteamericano, Pero el sistema de dos tipos de precios creado por los dirigentes financieros de Bélgica, Atemania Occidental, Italia, Holanda, Suiza, los Estados Unidos y Gran Bretaña, puso fin de hecho al papel oro en el sistema monetario internacional de base oro y colocó al mundo occidental bajo un sistema de base dolar. Fue un primer paso encaminado a suprimir el predominto del oro en el sistema monetario internacional. Un segundo paso será dado posteriormente este mes cuando se reunan en Washington los representantes de las 111 naciones integrantes del Fondo Monetario Internacional en Verta de la suprimer de predomino del oro en el sistema monetario internacional. Un segundo paso será dado posteriormente este mes cuando se reunan en Washington los representantes de las 111 naciones integrantes del Fondo Monetario Internacional en Verta de la suprimer de predomino del oro en el sistema monetario internacional. Un segundo paso será dado posteriormente este mes cuando se reunan en Washington los representantes de las 111 naciones integrantes del Fondo Monetario Internacional. SalGON, 8 (AP).- Las fuersalidads continuaron presioción de 3,50 millones de dólares en papel oro cada año durante en guesta de unidades SalGON, 8 (AP).- Las fuersaladas continuaron presioando con su ofensiva hoy, sin hacer caso al cese de hostilidahacer caso al cese de bostilidaten del roro de se sucue y ten del fuer de sucue de la visita de la visita de la sura de las 111 naciones to se que se que se deseguados so poder a Estados Unidos s. El papel oro no es moneda y unca llegará al bolsillo de los cuidadanos. Se trata de unidades con todares, las libras y otras monedas invertibles para ser olar de contral predictor de la vidiada para ser utilizadas por los gobieros juntos d Fuerzas aliadas continúan s presión contra los vietcongo

GRANDES FACILIDADES

LES OFRECEMOS MUEBLES PARA COCINA Y CLO-SETS, TRABAJAMOS: Puertas, ventanas, gradas, mamparas, ofreciendoles garantía, seriedad y call-dad con precios sin competencia en trabajo de ma-dera. Oficinas principales: Avenida Montes No. 721 Tel. 29927 Talleres: Villa Fátima Calle 2 Teléfo-no 41885, Visítenos sin compromiso. Estaremos a su disposición para atenderlos con la diligencia que us-ted merece.

DE PAGO

con motivo de la muerte del Pre-sidente norvietnamés Ho Chi Minh. La orden de silencio para las armas comunistas entró en vi-gor a las 01,00 del lunes, hora local (12,00 Est. del domingo). El Gobierno survietnamés re-chazó el alto al fuego y el coman-do norteamericano puso de ma-nificato que continuaría también sus operaciones ofensivas. Un vocero del General Creizh-

miliesto que commanta amessaus operaciones ofensivas.
Un vocero del General Creighton W. Abrams, comandante estadounidense en Vietnam dijo: "en el pasado, las acciones del comando norteamericano han sido las mismas que las de las Fuerzas Armadas de Vietnam durante los propuestos ceses de las hostilidades. No tengo informaciones sobre si habrá diferencias esta vez."

El Presidente Nguyen Van

vez."

El Presidente Nguyen Van
Thieu anunció el rechazo de Saigón en un comunicado de 200 palabras, en que menciona el sóbito brote de actividad comunista
ocurrida casi simultáneamente el
jueves con el anuncio del proyecto de tregua por parte del Viet
Cong.

jueves con ex anamento del Viet Cong.

Thieu declaró que el Viet Cong.

Thieu declaró que el Viet Cong.

"hasta ahora... Nunca ha observado una tregua, misiquiera las propuestas por ellos mismos."

"Por el contrario, añadió, "ha aprovechado los periodos de tregua para aumentar los asesinatos de inocentes y sus ataques destructivos, tal como se demuestra particularmente por sus ofensivas lanzadas durante los días festivos de Navidad y Tet de 1968, durante el Tet y el aniversario de Buda en 1969". Tet es el año nuevo vietnamés.

Tras el rechazo de Saigón, la radio del Viet Cong transmitió

la declaración de que los go Unidos y sus "ifibres" en en una situación embarac buscaban una solución para cer frente a nuestra pro de tregua". La transmisión declari-processición de alto al form

La transmisión declará; proposición de alto al fuep bien recibida por gran a de reclutas survietnamese como funcionarios y emp públicos, quienes expresar intención de llevarla a en

COTIZACIONES MONETARIAS

Cottaciones monestra día de ayer proporcionals la Casa de Cambios "La ubicada en la calle Buez 285 - Teléfono 2-4649

Esterlina (oro) \$b, 130,-1 1 Dolar (Cheque Bancario) \$b, 12,-1 12,

Aceptamos cheques ec \$
bre Cochabamba y Santa

AVISO DE REMATE

Se pone en conocimiento del público en general que, el día 18 de septiembre de 1969, desde horas 9 a.m. por disposición contenida en Resolución de Directorio No. 612 de la Corporación Minera de Bolivia, se procederá al remate en pública subasta de un lote de llantas y cámaras de diferentes medidas, completamente nuevas, las mismas que podrán ser vistas por los interesados en los depósitos de sus Almacenes Generales en ésta ciudad.

El siguiente es el detalle de llantas y cámaras de goma a rematarse:

	1 2 3 4 5 6 7 8 9	D E S C R I P Llanta de goma	400 x 18 de 600 x 21 de 650 x 18 700 x 13 de 700 x 18 de 700 x 18 de 700 x 24 de 710 x 15 de	6 ply. 4 ply. 8 ply. 8 ply. 10 ply.	13 6 1 1 5 5	Pza.	Sb.	819.53 3.845.14 261.84 72.60 2.228.94
	2 3 4 5 6 7 8 9	Llanta de goma Llanta de goma Llanta de goma Llanta de goma Llanta de goma Llanta de goma Llanta de goma	600 x 21 de 650 x 18 700 x 13 de 700 x 18 de 700 x 18 de 700 x 24 de	6 ply. 4 ply. 8 ply. 8 ply. 10 ply.	6 1 1 5 5		:	3.845,14 261,84 72,60 2,228,94
	3 4 5 6 7 8 9	Llanta de goma Llanta de goma Llanta de goma Llanta de goma Llanta de goma Llanta de goma	650 x 18 700 x 13 de 700 x 18 de 700 x 18 de 700 x 24 de	4 ply. 8 ply. 8 ply. 10 ply.	1 1 5 5	"	"	261.84 72.60 2.228.94
	4 5 6 7 8 9	Llanta de goma Llanta de goma Llanta de goma Llanta de goma Llanta de goma	700 x 13 de 700 x 18 de 700 x 18 de 700 x 24 de	8 ply. 8 ply. 10 ply.	5			72.60 2.228.94
	5 6 7 8 9	Llanta de goma Llanta de goma Llanta de goma Llanta de goma Llanta de goma	700 x 18 de 700 x 18 de 700 x 24 de	8 ply. 8 ply. 10 ply.	5	**	**	72.60 2.228.94
	5 6 7 8 9	Llanta de goma Llanta de goma Llanta de goma Llanta de goma	700 x 18 de 700 x 24 de	8 ply. 8 ply. 10 ply.	5			2,228,94
	6 7 8 9	Llanta de goma Llanta de goma Llanta de goma	700 x 18 de 700 x 24 de	8 ply. 10 ply.	5	**	**	
	7 8 9	Llanta de goma Llanta de goma	700 x 24 de	10 ply.			**	2,228,94
	8	Llanta de goma			4	**	**	2,461,14
	9			6 ply.	4 2 4 2	**	**	631.02
			750 x 13 de		4	**	**	1.179.87
		Llanta de goma	750 x 14 de		2	**	**	649.65
1	11	Llanta de goma	750 x 20 de	8 ply.	7	**	**	4,201,12
	2	Llanta de goma	750 x 20 de	8 ply	6	**	**	3,601.08
	13	Llanta de goma	750 x 20 de		20	***	**	10.986.56
	4	Llanta de goma	750 x 20 de		20	**	**	10.986.56
	5	Llanta de goma	750 x 20 de		20	**	**	10.986.56
	16	Llanta de goma	750 x 20 de		19	**	**	10.437.10
	17	Llanta de goma	750 x 20 de		13	**	**	12.069.51
	8	Llanta de goma	750 x 20 de		13	**	"	12.069.51
	9		760 x 15 de		3	***	,,	
	20		900 x 22 de		4	33	,,	584.91
	21	Llanta de goma			5	**	**	3.508.64
	22	Llanta de goma l		4 ply.	1	,,	**	7.417.18
	23	Llanta de goma l			8	**	,,	1.202.14
	24				8	**	,,	14.358.59
	25	Llanta de goma l			11	**	**	14.358.59
		Llanta de goma l				,,	**	12.432.99
	6	Llanta de goma l			11	,,	,,	12.432.99
	17	Llanta de goma l			11		**	12,432,99
	8	Llanta de goma l			11	"	,,	12,432,99
	19	Llanta de goma l			10	,,	,,	11,302,73
	10	Llanta de goma 1			- 14			5.662.80
	11	Llanta de goma l			14	"	**	5,662.80
	2	Llanta de goma 1			1	**	**	1.548.44
	13	Cámaras de gom	a diferentes	medidas	154	"	**	5.267.73
3	14	Cámaras de gom	a diferentes	medidas	76	**	"	4.761.23

NOTA.- Para intervenir en la subasta, previamente los interesados deberán deposi-tar el 10% de la base en efectivo en el Banco Central a la orden de Corpora-ción Minera de Bolivia.

Oruro, julio de 1969

Dr. Alvaro Torrico A. PRESIDENTE DE COMIBOL Ing. Arturo Saunero C.
GERENTE GENERAL DE COMIBOL

Lic, Santiago Mardesich E,
CONTRALOR DEPARTAMENTAL JEFE BIENES NAORURO

Vo,Bo,
Wy. Augusto Cuéllar A,
CIONALES GENERALES

• LO MEJOR Y MAS ECONOMICO EN TELEVISORES al contado \$b. 3 antena instalada \$b total

mantenimiento por un año.



SIDEC OVERSEAS (B

PRESENCIA

Exportaciones en el sector agropecuario

Durante mucho tiempo, nuestra condición de país mono-productor ha sida una de las causas fundamentales de nues-tra debilidad en todos los órdenes. Algunos centavos de baja en las cotizaciones del estaño, eran suficientes para echar abajo los meigres planes nacionales y para causar una grave crisis interior.

No podemos decir que esa situación haya cambiado de une manera radical, ya que el estaño sigue siendo y lo se-si todavía por algún tiempo, el principal medio de adquisi-ción de divisas. Pero hay ciertos hechos promisorios, so-ba los cuales es necesario insistir.

nimentales exportados, lo que ha logrado que el porcentaje de estaño haya disminuido en importancia en nuestras exportaciones. Hay que notar que el hecho se debe también a la exportación de petróleo, aumentada substancialmente en las últimos años, si bien el impacto beneficioso sobre nuestra exonomía no se ha sentido en la debido proporción en resen de la exagerada liberalidad del código que rige en la materia.

Por otro lado, existe un notable incremento en las ex-penaciones de productos agropecuarios, de aquellos que son enevables y que, por lo tanto, no significan una pérdi-do definitiva de las riquezas nacionales. Además, los nue-vas ingresos van a beneficiar a los sectores más numero-sos de nuestra población y precisamente a aquellos que se fellan en situación económica más baja.

fallan en situación económica más baja.

Sin embargo, la ayuda oficial que estos exportadores neclean no está en relación con el aporte que ellos significan y, sobre todo, pueden significar en el inmediato futura. Gren parte de las cuatas que son asignadas en los mercades internacionales proceden de gestiones especialmente privadas, de los propios interesados. Cuando no hay cuata, es tembién la iniciativa privada la que tiene que esferarse principalmente para abrir nuevos mercados, consequir créditos para la comercialización y para la mejora de las poductors. Como muchos de los productores y comercientes operan con capitales pequeños, la carencia o escaste de la asistencia oficial puede dar al traste con los mejors planes y llevar inclusive a retrocesos respecto a lo que ya se había consequido. Este es el caso, por ejemplo, de la exportación de frutas tropicales, pese a que ellas pueden ser colocados en algunos países limitrofes en cantidodes que podrían ser, para nuestra limitada economía, nativamente importantes, permitiendonos, ul mismo tiempo, disminuir el deficit de la bolanza comercial con esos taises, deficit que es ya traidiconal.

Hay numeros os productos que podrían ser igualmente españados, si hubiera una política oficial de protección y alianto, similar a la que existe en otros países. Ya no hablenos siquiera del café, cuyo aporte de cerca de cuatro millones de dólares anuales es substancial y superiar al de vaios minerales; pensemos en que la que se podría hacet en otros campos, como en el de la madera, la castaña, les lenas de auquénidos, si el Estado concediera a estos englanes económicos un interés siquiera similar al que se da las sectores, por ejempla, mineros. Ello sin hoblar de atras productos que podrían ser exportados para salvar eventueles déficits que sufren algunos de nuestros vecinos, como sucede con el arroz y la papa.

Más de una vez hemos observado que aunque probable-mente las dos terceras partes de nuestra población viven de la agricultura y la ganadería, la asistencia estatal a ta-les sectores es minima, desproporcionada respecto a la que es concede a otros productos. Lo que ocurre, en general, con la producción agropecuaria, se proyecta en especial sobre los artículos exportables de ese cumpo.

Hay una cierta ceguera que tiene que concluír no sólo para beneficio del Estado, sino para empujar hacia el pro-peso al sector más numeroso de nuestra población.

ARTAS DE LOS LECTORES

Tres problemas de tránsito

Aunque muchas de las su-rectias que se hacen para betonar los problemas de natio suelen caer en saco b, por lo que la Hamada fila constructiva no tiene etc.s, sin embargo me per-to pedir que se publique esta ta con la esperanza de que algo-haga, ya que se trata de execto fáciles de solucionar se tiene un poco de buena juntad.

los trabajos se llevan a cabo.
La falta de tales señales ha
ocasionado varios accidentes
por los cuales ni la Alcaldía
ni trânsito responden civilmente, como deberfa suceder en todo países civilizado. Esto no
pasa generalmente en los trabajos grandes, claramente visibles y que son conocidos,
sino en ciertas obras pequeñas
no advertibles y que aparecen
de un día para otro. Otra solución sería que essa obras
se concluyan en un solo día,
antes de realizar varias al
mismo tiempo y todas con muy
pocos- obreros. Lo mismo hay
que decir de las obras realizadas por algunos particulares.
En tercer lugar, algo en relación con los semáloros automáticos, El paso del rojo al verde es demastado rápido. Eso
trae conflictos a los conductores, porque el cambio de senal los sorprende en medio cruce y cuando es diffeil retroce
der. Las infracciones han de
multiplicarse, pero no por culpa de los conductores. Además,
los peatones merceca alguna
consideración y no hay, en rearidad, una señal que los favorezca, por lo que tienen que pasar corriendo por las bocacalles, arriasgando su vida.

Espero que estas tres sugestiones sean acogidas porque no
son dificiles de llevar a efecto.

Josó M. Prieto.

Un fragmento del periodismo boliviano

El autor de ese artículo hecho ambor battente, fue el director del diario de la propiedad de mi señor padre, don Pedreo Zilveti Arce (1932).

Yo era uno de los "eccineros" del periódico, en mi adolescencia, y director del mismo era don Luis Arce Lacaze, el ex-diplomático boliviano a quieña Agustin Edwards puso una trampa, - espías detrás de cortinas, cuando no existían micrófonos "aceituna" y le hizo decir palabras imprudentes que labraron su desgracia como Encargado de Negocios de Bolivia ante el Mapocho, Don Luis, cuyo rostro era igual al de André Maurois, el "celbre escritor francês cón unos labios sensuales y unos ojos saltones que devoraban "birlochas" por estas chuecas calles, sofía entrar a nuestra redacción al filo de media noche, muy abrigado y cubierta su lamensa nariz con una bufanda turca. Entregaba su editorial, bella pieza filosófica, sin mu-bufanda turca. Entregaba su editorial, bella pieza filosófica, sin mu-bufanda turca. Entregaba su editorial, bella pieza filosófica, sin mu-bufanda turca. Entregaba su ente el superio de savedrira y un esta escula como si «unisesemos a don Alberto Gutierrez de jefe, y seguiamos muestra labor entre el humo de cigarrillos, los vitores de savedristas y vigilantes y los insultos de los "guardiablancas" apostados en la esquina de la calle Colón.

Una de aquellas noches entro en nuestra destartalada redacción un apuesto joven, de elegancia impresionante, bastôn de malaca al brazo y chambergo a lo Leopoldo Lugones quien preguntó ¿Don Luis? con vox sonora y grata al ofto. No sés si don Roberto Pérez Patón o si fue don Justo Rodas Eguino quien contestó: "No tardará, Debe estar en estos momentos en el zaguán, como es de su hábito".

Escribe CARLOS GONZALO DE SAAVEDRA

En este aniversario de aquel día en que hace ocho años manda in primera contribución a un pequeño boletín que se ilamaba "Presencia", quiero hacer pública mi gratuda por haber el ilamaba "Presencia", quiero hacer pública mi gratuda por hacer una rectificación, in extensu, de mis recuerdos sobre mi grande tío el Dr. Bautists Saavedra y que titule". Vasavedra el Hombre".

Como escribo para firmar mi producción, buena o maia, quiero hacer una rectificación y decir luego algo sobre la historia del viejo periodismo boliviano, el de combate, y cuyo modelo fue, para ansociativa, "L'AURORE" que redactaba un fiero médico francés llamado Ceorge Clemenceau, allí por el primer decenio del siglo.

Ceorge Clemenceau, allí por el primer decenio del siglo.

Be artista a político... gran cambio sin duda, ¿pero acaso no se dio el hecho de la estupenda metaformosis de artistas como André Malraux, macula, s'audor, guerrillero en indonesia, combatiente en la guerra hacía el Chaco y titularia "movilización con cuenta gotas, en uno de sus casi diarios arficulos para el diario La REPUBLICA cosechó un unuevo destierro, esa vez de "factura salamanquista".

El autor de ese artículo hecho de la estupenda metaformosis de artistas como André Malraux, macula, s'audor, guerrillero en indonesia, combatiente en la guerra hacía el Chaco y titularia "movilización con cuenta gotas, en uno de sus casi diarios arficulos para el diario La REPUBLICA cosechó un unuevo destierro, esa vez de "factura salamanquista".

El autor de ese artículo hecho de la estupenda metaformosis de artistas como André Malraux, metado per el caudillo en aquel año de sistema de la como de la muerte de la muerte.

Pedro Zilveti Arce fue atrapado por el caudillo en aquel año de sistema de la propiedad de mi señor padre, don Pedreo Zilveti diario de la propiedad de mi señor padre, don Pedreo Zilveti de la propieda de mi señor padre, don Pedreo Zilveti de de la sua subras del poder pédro comezó a de marchar en la lucha llegando en sus 30 años d

paso desde Buenos Aires para Europa donde buscarfa la educación de su magnifica voz de barítono.

De artista a político.... gran cambio sin duda, ¿pero acaso no se dio el hecho de la estupenda metaformosis de artistas como André Mairaux, maquis, viador, guerrillero en Indonesia, combatiente en la guerra cine española, hombre de Estado, brazo derecho de De Gaulle y que mos asus recuerdos de esteta y luchador en recuerdos de una estados de una estado dedicada al "reencuentro del arte y de la muerte"?

Pedro Zilveti Arce the atrapado por el caudillo en aquel año de 1921. La Scala de Milán se estimaba y don Pedro comenzó a fumar ruriosamente y a marchar en la lucha llegando en sus 30 años de viado de la companio de la companio de la companio de la considera de la color de la companio de la considera de la color de

entonces. Stato López Ballesteros, como fuera su primero Alberto el "tisku" sazron por nuestra redacción y en pleno combate. Sixto cometió la cura de reabrir el diario en 1948 con su propio peculio, Pue el nuto de cisne de un periódico de lucha como no existirá otro.

Recomendaciones para el ante proyecto de Código de Familia

Continuamos con la publicación de las recomendaciones que un grupo de catedráticos de las facultades de derecho de cuatro universidades del país, junto con abogados y jueces, elaboró en Corolco, después de haber estudiado y analizado el ante proyecto del Código de Familia.

La primera parte de tales recomendaciones fue publicada en nuestra edición de ayer. Los documentos, aprobados a fines del pasado mes, tienen la finalidad de contribuir a dar al país una legislación que se adecúe a Bolivia. La parte relativa a observaciones al articulado, serán publicadas en sucesivas ediciones.

derechos, por carencia de recur-sos económicos:

Que el Estado debe ampliar las atenciones que otorga en otros as-pectos a la asistencia jurídica, equiparando a ricos y pobres, en la práctica, ante la ley:

Que en el Derecho Familiar re-quieren de atención especial los hijos, en cuyo provecho debe faci-llarse el establecimiento de sufi-ciso segundo del artículo 165 de la Constitución Política del Esta-do:

caricias

ZAMBA BRASILEÑA

Que la igualdad de los esposos pronunciada por la Constitución no siempre es efectiva y se re-quieren de normas en favor del cónyuge o conviviente abandona-

do:

RECOMIENDA:

1.- El Estado tomará a su cargo
la ASISTENCIA JURIDICA de las
familias, matrimonios y madres
sin recursos, en sus derechos regidos por el Código de Familia y
principalmente en el establecimiento de la filiación de los hijos:

2.- El cónyuge o conviviente abandonado tiene derecho a ocupar
el hogar matrimonial aunque el títiulo corresponda al marido o conviviente ausente, hasta la solución
definitiva de su situación.

ARTICULADO,

32.- Al hablarse sobre la paternidad del marido, en el art. 178, del proyecto, se toma solamente al tijo concebido durante el matrimonio en su calidad legitima y presuncional, omitiendose al hijo nacido cuya inclusión se impone, Igualmente debe añadirse a este precepto las excepciones de la negativa o desconocimiento de paternidad por parte del padre.

33.- El art. 182 regula la posesión de estado para los hijos de padre y madre casados entre sí, contradiciendo a la prueba de filiación que se establece mediante los certificados o testimonios de partidas de los padres y de nacimiento del hijo.

Si la filiación se acredita por dichos medios de prueba, no existe motivo, ni justificativo legal para acreditar la posesión de estado, que es medio de prueba en un juicio de indagación de paternidad o maternidad, o sea en el caso de establecer la filiación de los hipos de padre y madre no casados entre sí y cuya relación de parentesco consanguíneo se trata de averiguar.

consanguíneo se trata de averiguar.

De ahí que la Comisión sugiere
trasladar los arts. 182, 183 y 184,
a la sección segunda del Capítulo
II, Libro II, que es el relativo a la
declaración judicial de paternidad
y maternidad de los hijos de padre
y madre no casados entre sí.
En el traslado del art. 182, corresponde la supresión del último
párrafo que abre causa a una diligencia sumaria ante el juez instructor de familia sobre una indagación de filiación que por pertenecer a la competencia de un juez
de partido, debe plantearse como
un juicio ordinario de becho.

34. En el art. 190, se emplea
el término "caducidad de la instancia" que corresponde a una esfera de carácter administrativo
propiamente, por lo que sugiere se
sustituya por el de "Perención de
instancia" que es el más;correcto.
35.- En la Sección Segunda de es-

35.- En la Sección Segunda de este capítulo relativo a la filiación de los hijos de padre y madre no casados entre sí, debe arrancarse de la idea que importa este medio de prueba y los elementos que lo componen en la forma prevista por los arts. 182, 183, y 184 de este proyecto, tal como fue sugerido, siendo por tanto redundante el art. 205 cuya supresión se recomienda.
36.- En el art. 210, se sugiere la sustitución del término "reparación" por el de "indemiziación" que se ajusta con más propuedad a la mentalidad con que ha sido concebido el proyecto.

37.- En el art. 212, se incurre en una apreciación numerativa y taxativa de la sanción que correspondería a la acción dolos ade una demanda de filiación, cuando bien sabemos que los valores económicos se hallan sujetos a la fluctuación del signo monetario. Este precepto debe condenar la acción dolos acon una sanción equivalente a los gastos, daños y perjuicios que se hubleran ocasionado de modo efectivo.
38.- Al Igual que en el patrimo-

los gissons, se hubieran ocasionado o efectivo.

38.- Al igual que en el patrimonio familiar, la posesión de estado, etc., al tomarse el capítulo de la adopción se ha prescindido del concepto socio-jurídico que se adecúe a los alcances de esta institución civil; en previsión de concepto socio-jurídico esta institución concepto socio-jurídico esta institución civil de concepto socio-jurídico esta institución concepto socio-jurídico esta institución civil de concepto socio-jurídico que se adecúe al los describidos de concepto socio-jurídico que se adecúe al los describidos de la decúe al los decúes de concepto socio-jurídico que se adecúe al los decúes de la decúes decúes de la decúes de l decide a los aleances de esta instibución civil; en previsión de conflictos posteriores, en sustitución
a la definición contenida en el art.
215, se sugiere adoptar la contenida en los siguientes términos:
"LA ADDOPCIÓN CONSTITUYE UN
ACTO JURIDICO EN VIRTUD DEL
CUAL, ENTRE ELADOPTANTE Y
EL ADOPTADO SE ESTABLECEN
RELACIONES JURIDICAS SIMILARES A LAS QUE EXISTEN ENTREMINAN VINCULOS DE PARENTESCO LEGAL ENTRE ADOPTANTE,
ADOPTADO Y SUS DESCENDIENTES".

39.- Siguiendo la tendencia de
legislaciones modernas, se recomienda sustituir en la adopción,
la edad de los adoptantes reduciéndola a 30 años, en lugar de los
40 fijados en el art, 216 del Proyecto, inc. lo., si son casados y
tienen una antigüeda matrimonial
de 8 años; mientras que para solteros o divorciados se debe mantener la edad de 40 años, De la misma manera, se sugiere el requisito

La inflación en el mundo

NUEVA YORK, 7-(AP).- SI usted sufre con los problemas de la inflación --y pocos nor-teamericanos pueden decir la contrario - puede consolarse un poco en el hecho de que no es

do annal previs de l' to.

La inflación y los problemas económicos que produce, han dejado edificios a medio cons-ruir en Brasil, ha contribuido a la devaluación de la mone-en Francia y ha llevado a la amas de casa laponesas a ext-gir que el gobierno haga algo-contra las alzas de precios.

ya iargos anos , es ya "rumar y pecar".

Con pocas excepciones, la inflación es un fenómeno global.

El valor cada vez menor de las divisas se ha convertido en motivo de procupaciones cada vez mayores para los dirigentes mundiales.

La inflación ha sido mencionada como la causa de violencias y revoluciones, Se la ha tachado de socavar la lealtad al gobierno de los empleados públicos que ven omo sus cheques de pago sirven para comprar cada vez menos artículos. Y ha reducido radicalmente el poder adquisitivo de personas retiradas, que viven de entradas fijas.

Las cifras gubernamentales colocan a la inflación estadounidense a una proporción anual de airededor del 6.4 por ciento. Para el ama de casa notreamericana, esto significa que una bolsa de provisiones que costó diez dólares en 1976 cuesta ahora 12,76.

La tasa actual de inflación norteamericana es similar a la de muchas naciones industriales.

el extranjero.

"La gente ha estado comprando menos alimentos yotros productos durante el periodo de vacaciones, pero había nuevos gastos en septiembre, cuando comiencen las clases", di jo el duran de una comprando comiencen las clases", di jo el duran de una comprando comiencen las clases", di jo el duran de una comprando comiencen las clases", di jo el duran de una comprando comiencen las clases", di jo el duran de una comprando comiencen las clases y disposiciones de comprando comiencen las clases y disposiciones de comprando comiencen las clases y disposiciones de comprando comiencen la comprando comiencen la comprando comience de comprando comiencen la comprando comience de comprando comiencen la comprando comience de comprando comiencen la comiencen la comiencen la comprando comiencen la comprando comiencen la comiencen la comiencen

"La gente ya no puede satisfacer sus, necesidades, pronto comenzara de nuevo la carrera entre precios y salarios..."
En Canada, la inflación llevó al Primer Ministro Pierre Trudeau a anunciar una entre rudeau a anunciar una entre rudeau a anunciar una entre rudeau a contra con entre rudeau a contra con



El Cordenal William Conway, Primado católico de Irlando, acusado por lideres protestantes en Beliast de aumentor la tensión en Irlando del Nonte. Los protestontes pidieron a sus seguidores que no se dejen atraer o lo violencio. Contestabon o una declaración del Cardenal en que dijo que los católicos indefensos hobian sido ametrallados en los discubios de Belfast. urbios de Belfost.
(AP RADIOFOTO)

PROPONEN QUE EE.UU. REDUZCA SUS FUERZAS MILITARES EN ULTRAMAR

El Senador demócrata, anteriormente Secretario de la Fuerza Aérea, que se ha convertido en uno de los más caracterizados partidarios de la reducción de gastos requiere disminuir considerablemente las fuerzas norteamericanas en Ultramar".

Su comentarios aparecenen un discurso que deber ha pronunciando mañana en el Senado, que fue dado esta noche a la publicidad.

Deberá hablar antes de que la Ultramar. -WASHINGTON, 7 (AP).- El Se-or Suart Symington dijo hoy Estados Unidos podrá cumnador Suais opera cum-que Estados Unidos podrá cum-plir sus compromisos uturos en ultramar manteniendo en el exte-rior pequeñas fuerzas militares y grandes reservas en el pafa para ser movilizadas prontamen-te por vía aérea a los sitios ne-

DEL RIO, Texas, 7.- Esta es la "Represa de la Anista" que hay en la tarde será inaugurada por los Presidentes de México y de los Estados Unidos. Losa. Ridentes de México y de los Estados Unidos. Losa. Riones que se observan en la foto grafía serviria pen los 21 salvas, cuando Díaz Ordaz y Richard Nicos. (RADIOFOTO AP) rriben a la zona.

En Del Río, Texas

Presidentes de México y Estados Unidos inauguran hoy la Represa de la Amistad

-DEL RIO, TEXAS, 7 (AP).Los primeros mandatarios de Mérico y los Estados Unidos se encuentran mañana agul para inaugurar la gran represa de la amistad obra que impuisó el exitato
bresidente D. Eisenhower en 1960.
Este enorme dique ha sido construido conjuntamente por los dos
países para controlar las inundaciones y suministrar agua a esa
árida zona fronteriza.

Bandas militares de ambos países y 21 cañonazos saludarán a
los presidentes Richard Nixon y
Gustavo Díaz Ordaz a su llegay a Agemania

A Agemania

A Granda Los presidentes descubrirán
una placa connemorativa en un
napiaca connemorativa

Aumenta sus defensas orgánicas!!

Cómprelas en

El Presidente Nixon llegará por vía aérea a la base Laughlin al-rededor de las 12,55 de ailí se trasladará en helicóptero hasta el lado norteamericano de la re-presa.

Conferencia de Unidad Africana

-ADDIS ABEBA, 7 (AFP).La conferencia cimera de la Organización de la Unidad Africana celebró hoy su primera retinión a puerta cerrada y adoptó
un temario en el que figuran los
importantes puntos de la guerra
de Biafra y del conflicto de Oriente Medio.

riente Medio.

Dicho temario había sido elaborado por los cancilleres que terminaron el viernes su 13 reunión, y comporta 12 puntos.

Hicieron hoy uso de la palabra, Dialto Telli, Secretario General de la OUA y jofos de estado, sobre cuyas palabras nada reveló el vocero de la conferencia.

IMPRESOS Y ENVARILLADOS **BELLAS LAMINAS** diversos tamaños

VARIADO SURTIDO DE

CROMOS ESPAÑOLES

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

DISTRIBUIDOR EXCLUSIVO PARA BOLIVIA:

Libreria CERVANTES «
CASILLA 1579 - COCHABAMBA

Georges Pompidou viaja hoy a Alemania Occidental para una visita de dos días Los miembros del partido degaulista se reunirán en el Congreso esta semana y el Gobierno del Primer Ministro Jacques Chaban Del. mas podría ser criticado por degaulistas de la linea dura pos salirse de las orientaciones degaulistas de la finea dura pos salirse de las orientaciones degaulistas, comenzando por la devaluación del franco, "No es el momento para que Pompidou tome otras medidas innecesarias que podrían ser interpretadas por la mayoría como anti-dagaulistas", dileron fuentes, allejadas al Gobierno, "Además, deberá ser canto el asumir posiciones que podrían ser utilizadas por un partido de Alemania Occidental contra el otro durante la campaña electoral", agregaron. Tanto en Alemania Occidental como en Francia ha sido criticada la importancia de esa visita en este momento".

Fue desviado otro

avión a La Habana

-PARIS, 7 (AP).- El Presidente
Georges Pompidou viaja mañana
a Alemania Occidental para una
visita de dos días en un momento
visita de dos días en un momento
considerado por la mayoría de los
abservadores como inadecuado
para cualquier acción espectacular del dirigente francés en relación con la integración del Mércado Común o el Ingreso de Grab
Bretaña a esa organización,
Los motivos, condicen, que
tanto Alemania Occidental como
Francia se encuentran demasiado
atareados con sus propios problemas internos. En Alemania Occidente de la política del sucesor
adel ex presidente Charles De Gau-

El régimen de Libia puso en libertad a presos políticos

TUNE Z, 7 (AP) - El régimen gimen real por alegados compiots revolucionario de Libia anunció o agitación contra el Rey idriss, noy que ha puesto en libertad at todos los prisioneros políticos en el país.

El anuncio, transmitido por Rasdio Tripoli, no espectifico cuantos prisioneros fueron puestos en libertad, Varios centenares de ciudadanos de Libia se cree que estaban desardos ha estados de la presida en 1967 habían sido puestas en libertad.

Israelies encontraron muerto al ex-obispo de California

JERUSALEN, 7 (AP).- El cáde dos pozos situados a sólo unos divades de puesa perció en una cadía después de haberse alejado de dos pozos situados a sólo unos divades de puesa de la compozos de agua dulce - fue encontrado hoy en el escenario bálto donde alguna vez dijo le gustaría morir.

"James no le temfa a la muerte y ahora descansa en paz", dijo la señora Pike.
La última vez que vio con vida a su esposo, fue el lunes anterior y ahora descansa en paz", dijo su dolorida esposa, Daine, de 31 años.
El ex religioso californiano, de 56 años, al parecer murió instantaneamente al caer en un arrecife cuando intentaha trepar pour cañón cercano a las riberas del Mar Muerto.
Sus huellas se proyectaban des-

Empresa Nacional de Ferrocarriles Convocatoria a Propuestas I. 5/69 600 toneladas carbón de piedra y 15 toneladas cobre refinado en lingotes

Convócase a propuestas para la provisión de 600
Toneladas Carbón de piedra a granel harneado, y
15 Toneladas de Cobre refinado en lingotes de
99,96%. El pliego de especificaciones generales,
será facilitado en la Sec. Adquisiciones Calle Indaburo 1236, Casilla 428. La Paz - Bolivía.
Las ofertas deberán ser presentadas, con todos
los requisitos legales, hasta el día Lunes 6 de Octubre de 1969, a horas 17 y 30.

La Paz, 7 de septiembre de 1969
GERENTE GENERAL



nprelas en Distribuidoras NATIONAL
VENTAS POR EL MONENTO SOLAMENTE TON TELEVISORES NATIONAL.

La Paz 5 de Septiembre de 1969

Julio Gonzales Sanjines JEFE DE RELACIONES PUBLICAS

de Educación de Adultos , Centros Alfabetización y Escuelas Nocturna Se cita a todos los Centros

MINISTERIO DE EDUCACION

DIRECCION GENERAL DE COORDINACION EDUCATIVA

DIRECCION NACIONAL DE EDUCACION

DE ADULTOS Citación a todos los Centros Piloto

La Paz, 4 de septiembre del

Piloto de Educación de Adultos, Centros de Alfabetización y Escuelas Nocturnas en general, hacerse presentes en la gran concentración y desfile, que, en conmemora-ción al DIA MUNDIAL DE LA ALFABETIZACION Y EDU-CACION DE ADULTOS, tendrá lugar el día lunes 8 de septiembre a horas 18.30 punto de reunión Plaza Pérez Ve-

P. AUGUSTO ROMAN P.
DIRECTOR NAL. de EDUCACION
DE ADULTOS
CARLOS CATACORA FLORE
DIRECTOR DISTRITAL

Dr. PABLO CANO GALVARRO DIRECTOR GENERAL DE COORDINACION EDUCATIVA

MINISTERIO DE EDUCACION COMUNICADO

Con referencia a la publicación que registra el profilo de fecha 4 del mes en curso, sobre el "Mal Es Fondos del Impuesto 18". Pro-Edificaciones Escolares, ponde expresar lo siguiente:

1. Los Ingresos que provienen de la contribución del ción activa del país, son manejados con estricta observandisposiciones legales que norman las Inversiones de eto disposiciones legales que norman las Inversiones de eto sos. El Decreto Supremo No. 08611 de fecha 31 de dicie 3068 distribuye los Ingresos en forma porcentual desti 60% a Edificaciones y Reparaciones Escolares, el 20% al sición de Material Didactico y Laboratorios, el 15% al rio Escolar y el 5% a Gastos de Administración.

2.- El Decreto Supremo No. 07956 de 27 de marzo dispone la transferencia de fondos del 1% al Ministerio fos Campesinos por un monto de 3h. 1.375.000., para trucción y refacción de los establecimientos educativos rural, asimismo autoriza el liamamiento a propuestas provisión de 4.000.- bancos bi-personales.—6.000.guesta zas, 500., pizarras y mobiliario escolar. La Resolución ma No. 148942 de 9 de abril del presente año comples específica la adquisición de 300.000. piezas de cuaderí driculados. 25.000.- docenas de lápices negros, 25.000.- de gomas de borrar y 20.000.- cajas de tiza blanca.

3.- Con relación a las declaraciones sobre el Crédito no puede existir malversación estando apoyada la inversidada por los decretos 08611 y 08718, este último, en resolutiva expresa en el Art. lo. la autorización que supermo Golerico a los Ministerios de Educación y es para celebrar el convenio de referencia con ENOSA. En anteriores declaraciones y publicaciones de la explicado detalladamente el procedimiento seguiciansulas que rigen ese convenio. Concretamente en la cuarta referente a las condiciones de pago se espe 5% de anticipo o sea 51,952,35 dólares como primer pago de la firma del convenio. El Ministerio de Educación cho más que cumplir con disposiciones legales vigentes. La cuarta firma del convenio. El Ministerio de Educación del Companyo de la firma del convenio. El Ministerio de Educación cho más que cumplir con disposiciones legales vigentes. La cuarta firma del convenio en Educación del Convenio en la escuelas de Bolivia, por su cantida destos serán la demostración mas eficaz de la polítiva del Gobierno. En consecuencia todas las declaración Maestros Urbanos de La Paz, son tendenciosas y carece damento. 3.- Con relación a las declaraciones sobre el Crédito o puede existir malversación estando apoyada la inversi

Cabildo orureño rechazó sistema de tarifa por consumo de agua potable

Oruro, 7 PRESENCIA - Un autoritation de una missacko, decreto estado de repencia, se opuso a las tarispencia, se opuso a la tarispencia, se opuso a la tarispencia de la servicio de cala-cala; de la servicio de cala-cala; de mucho tiempo los orureños hicteron pública y masiva demosaren uma reclamación exigirente.

una reclamación exigiendo trato a los graves proble-que confronta Oruro; fue de-do estado de emergencia y robó declarar paro total por

Huelga de maestros en Sucre

OTRA AMENAZA DE PARO

ijab el 20 de septiembre como seba linite para que las autorida-se de decación solucionen los souses de interpretación en que misurrido soure el pago de saferos, o ciros. El plego de ser enviado a La Paz, y debe es adecimado hasta la fecha ladidad. Caso contrario el ma-signio de Chuquisaca decretará sepa penral e indefinida desde sa fecha.

CATICAS A COMIBOL
Y A SELA

De mucho tiempo los orureños hicieron pública y masiva demostración de su descontento por las dificultades que agobian a esta ciudad y por la desconsideración de ciertas entidades gubernamentales en su trato con Oruro, entre ellas la COMIBOL, que adeuda más de dos miliones de dólares a este distrito y cuya devolución se exigió en tono enferico,

El Cabildo del viernes se realizó en el Teatro al Aire Libre "Luis Mendizabal Santa Cruz" y fue propiciado por el Comitó de Defensa de los Intereses de Oruro. Alfi, en tono alrado los oradores pidieron, en el problema del agua, la reposición de las captaciones de Cala - Cala y Cebada Mayu, criticaron lo que calificaron de "alegre administración de SELA" entidad que debe ser disuelta en opinión de varios de ellos. Asimismo plantearon la devolución del crédito del BID, con cuyo financiamiento se construyó la nueva captación de agua potable de Challapampita.

Cartico Torres, Presidente del Contilé de Decen.

potable de Challapampita.

Carlos Torres, Presidente del Comité de Defensa de los interesses de Oruro dip que "no debe jugarse con la salud del pueblo obligandole a beber agua de mala calidad, como es la de Challapampita, con tarifas tan elevadas que atentan a la pobre economía crureña". También afirmó que la entidad que preside "hueharâ hasta las filtimas consecuencias a fin de que COMIBOL reponga las oficinas de adquisiciones en Oruro, la devolución de la deuda de dos millones y medio de diblares", y para que esta citudad se convierta en la sede de todas las fundiciones de minerales.

El Presidente de la Federación

diciones de minerales.

El Presidente de la Federación de Juntas Vecinales, José Verduguêz, señaló que existía oposición a las escalas tarifarias que propone SELA, porque la población no esté ne condiciones de responder a erogaciones subidas. Atacó duramente a los personeros de SELA así como a los integrantes del Consejo Directivo de este organismo", que, no obstante decirse representantes del pueblo, se complicaron con los manejos de SELA, recibiedad dietas y otros emolumentos que están obligados abora a desolver, por que son dineros del pueblo."

Después del cabildo los asistentes, en manifestación bulliciosa, pero ordenada luego de recorrer varias calles volvieron a
concentrarse, esta vez en la Plaza "10 de Febrero" frente al
quiosco, desde donde hicleron uso
de la palabra representantes de
diversos sectores de la ciudadanfa, para reiterar su repudio
contra SELA y su vehemente solicitud de que los dos miliones
y medio de dilares adeudados por
la Comibol sean devueltos a Orufor-



Enérgica protesta en Potosí contra el LAB por suspensión parcial de vuelos

Potosí, 7 PRESENCIA. La supresión del segundo vuelo semanal del servicio aéreo del LAB an esta culadad, la descortesía de su Presidente Feorico Casano-vas y otras irregularidades enerales, han motivado una consulación en esta empresa, han motivado una consulación en esta empresa, han motivado una consulación en esta empresa, han motivado una consulación en esta cultad esta consulación en esta entre esta esta entre esta esta entre esta esta entre esta entre

todo momento sabrá hacer efectivo reclamos pertinentes ante esta institución para mejoras servicio aéreo. Asimismo elevaremos reclamo respectivo ante supremo gobierno sobre documento entraña su comunicación fuera toda norma respeto debe primar entre instituciones respectivas. Aciaro mi No. 22.-7.69, maia interpretación suya, no conteniendo amenazas, sino deseo vehemente pueblo potósino hacer se cumplan disposiciones pertinentes sobre obligaciones tiene LAB para atender con mayor prioridad servicio aéreo ciudad Potosí por estar relegado a ingratocivido y ser dincia ciudad LAB obliga pago económico por este servicio que esta fuera norma establecida a demás ciudades república. SERVICA como condición para reanudar el servicio sereo a Potosí impuso a la Prefectura potosína el pago de una subvención mensual de sies mil pesos, hecho que no sucede con otras ciudades que son atendidas por dicho servicio.

Más de una vez se ha demunciado que en las oficinas del LAB, en La Paz, se ha negado la venta de pasajes a Potosí con el arquemento de que está completo el pasaje, siendo así que los aviones llegaban a esta ciudad con pocos pasajeros.

Aumenta el número de afectados con mal de chagas en Santa Cruz

Santa Cruz, 7 PRESENCIA.
Son numerosos los barrios populares de esta ciudad donde se ha establecido elevado indices deenfermos con el maí de chagas, hecho que preccupa a los directivos de la campaña contra dicha enfermedad.

medad.

Los ejecutivos de la cruzada
--con miras de intensificar su acción- han instituido el 5 de octubre
como el Día del Mal de Chagas.
Mientras tanto, se ha informado
que 40 casos han sido detectados
en la zona Lazareto de esta ciudad prosiguiendo la campaña con
miras de erradicar a la vincucha, medio transmisor de la enfermedad.

SOBRE ARROZ

SOBRE ARROZ.

Santa Cruz 7 (PRESENCIA).

Los directivos de la Cámara Agropecuaria del Oriente a través notcursada al presidente del Banco Agrícola de Bolivia, exteriorians u preocupación para obtener
los medios adecuados tendientes
a la producción y comercialización
del arroz para la proxima gestión
agrícola. Pulen que en su oportunidad y con las experiencias
otienidas hasta el presente, se
planifique este importante proceso
agrícola que motiva la intervención de unos 12.000 trabajadores
agrícolas en este departamento, y
de esta manera, se evite consecuencias negativas como ocurrió
en este año.

Santa Cruz. 7 (PRESENCIA).El Ingeniero Domingo Marquez,
por instrucciones superiores, asumió en días pasados la Jefatura
distrital del Servicio Nacional de
Caminos. Feemplazó al ingeniero
Flavio Escobar, que ha sido promovido a otra área de trabajo de
la entidad vial. De otra parte, hajo
de direccionde lingeniero Viadinar
Lobo, prosiguen los trabajos de resellado del tramo carretero Comarapa - Santa Cruz de la Sierra y
que serán concluidos al año.

Santa Cruz, 7 (PRESENCIA).

Por espacio de tres días en esta capital, bajo el patrocinio de la Confederación Nacional de Instituciones Femeninas -filial Santa (Cruz- se realizó un cursillo de capacitación para voluntarias de benestar social. La jornada tuvo la finalidad de orientar la inquiente de las personas consagradas a trabajao social en los diferentes urrios de la ciudad, asimismo de coordinar la acción de éstos en beueficio de los sectores mas necesitados de ayuda social. El cursillo se desenvolvido en los salones del Círculo de Amigos con a intervención de numerousa participa de controla de mante de la ciudad de la controla de marcos con a intervención de numerousa participado de controla de marcos con la intervención de numerousa participado de la ciudad del ciudad de la ciudad

Gran

Sorteo

Gratuito

Solo 10 etiquetas

de nuestros friales

por \$b. 50.por un CUPON

de nuestras conservas o vales de compra

EN SUCRE

Local de Cine Lin en venta. Ref.: Casilla 3156. Tel.: 26038. La Paz.



Fábrica de Cemento de Sucre reanudará producción normal dentro de dos meses

Rest Pijada, alto functionario de eficinas centrales de la CNSS, hiormar que dentro de pocos mas se reiniciarán las obras coccusión del Hospital Obrero esta ciudad trabajos que, a su o de ser reamudados fueron alitados, el año pasado, según dipor falta de planos. Il agente regional de la CNSS afís Delgado, señaló que en some momento hubo descuido de testa autoritades de las ofisias centrales, "que se han estado supando constantemente por la custón de le diferio del Hospitusto de la constante mente por la custón de le diferio del Hospitusto de la constante mente por la custón de le diferio del Hospitusto de la constante mente por la custón de le diferio del Hospitusto de la constante mente por la custón del ediferio del Hospitusto del custo de la constante mente por la custón del ediferio del Hospitusto del ediferio del Hospitusto del ediferio del Hospitus del custo del cust

ro". Semiero Tejada explicó que diente de la CNSS ha dado para que el 17 de este convoque a propuestas y que que se adjudique la obra, ran los trabajos "hasta conclusión". Dijo que existedor de un millo y medio a bolivianos. Manifestó que conado nescomo procisa.

sos bolivianos. Manifesto que ncionado nosocomio precisa sa acabado cerca de cinco ses, empero no concretós: esa suma está ya financiada, andose a expresar "si se está ado a propuestas, debe ser peeto econômico ha sido pre-

que se efectue la adjudi-se estarán llevando a cabo trabajos, por administra-ecta, a cargo del ingeniero l de la CNSS, como ser e de paredes y otros simi-

Serán reiniciados trabajos

del Hospital Obrero Oruro

MRESENCIA.- Dentro la Fábrica Nacioto reanudará su proto reanudará su proto reanudará su proto reanudará su proto reanudará su protesperiecto que un
tesperiecto que
tesperiecto

mas económicos en la Fábrica
de Cemento.
El Comité Circo de Intereses
de Chaquisaca, que ha intervenido
en la fiscalización de la principal
fábrica de Sucre, recubió el informe en sentido de que dentro de los
dos meses se volverá a la normal
producción, una vez que se tiene
anuncio desde Alemania sobre el
envío de repuestos.

anuncio desde Alemania sobre el enviso de repuestos.

El trabajador, causante del desperfecto, ha sido retirado de la empresa con pago de beneficios sociales que sobrepasan los 20,000 pesos. Sobre el particular tuvo que intervenir el Director General del Trabajo, quien precoupado por la situación sindical en la fábrica de Cemento de Sucre expresó a PRESENCIA, "Los trabajadores de esta fábrica son los mejor pagados del país. Y cuando efectúan una muestra de irresponsabilidad como la que acaba de ocurrir todavía se tiene que premiar al trabajador por su irresponsabilidad." Luego añadió: "Ustedes los periodistas tienen que exigir a los trabajadores de todo el país que el sindicalismo no es para ir contra las empresas, sino para la defensa de los trabajadores de todo el país que sean los mismos quienes deben sancionar a los irresponsables". drå que hacer remodelaciones substanciales, Agregó que desde el momento de la adjudicación de la obra correrá el plazo de 400 días, para buen el composible de la obra completa terminación. También expresó que las estructuras en buenas condiciones y que no hay peligro de que hayan hundimientos o clisaduras, pero que, en tode caso, en los sitios que se precise se harán refuerzos.

Informó que el hospital tendrá capacidad para 150 camas y oubriría satisfactoriamente las necesidades de la población assegurada de Oruro, inclusive en el futuro.

Protestas contra Reforma educativa

ORURO, 7 (PRESENCIA) .- M:

ORURO, 7 (PRESENCIA).— M:
infestaciones violentas que degeneraron en pedreas contra algunos
establecimientos educacionales y
la rotura de vidrios de edificios
particulares, fueron cometidas el
viernes por grupos estudiantiles
exteriorizando su protesta contra
la Reforma Educacional.

La agresiva actitud de los manifestantes, encabezados por dirigentes de la Federación de Estudiantes de Secundaria y Profesionales, fue condenada por sus
propios compañeros, entre ellos
las alumnas del Liceo de Señoritas "Dalence", cuyo edificio sufrió injustificada pedrea.

Los manifestantes, a la vez que
protestaban contra la Reforma Educacional, pidieron la reposición
del servicio pre-militar la ejecución del plan de emergencia anunción del plan de emergencia anun-



válvulas electrónicas

DE LOS TIPOS MAS **CORRIENTES PARA**

RECEPTORES Y

HANSA LTDA. Tels. 42836 · 25219 · 23661 ursales: COCHABAMBA · ORURO · POTOSI · SANTA CRUZ · SUCRE: TA

PREMIOS

LUGARES DE CANJEO: Cochabamba: La Fàbrica Perù No. 3177, friales, agencias y en las demàs ciudades de la Republica: HANSA LIMITADA.

UN REFRIGERADOR "ELECTROLUX"

UNA COCINA "VOLCAN" A GAS.UNA BATIDORA ELECTRICA.

LINA LICUADORA ELECTRICA

"UNA LICUADORA ELECTRICA.

"EXTRACTOR DE JUGOS."JUEGOS DE OLLAS.

"MOLDES PARA QUEQUES."MENAJE PARA COCINA.

"PAQUETES DE CONSERVAS "DILLMANN".

"Y MUCHAS BOLSAS CON PRODUCTOS "NIVEA".

Toda persona que canjee un número tendra derecho a recibir de premio una lata de crema "NIVEA".



Piden que fundición de antimonio se instale en localidad de Tupiza

El Conité de Defensa de los Recursos Naturales de esa población justifica

ilidados por intormes técalegando razones de ormónico, miembros del Cobefensa de los Recursos
se de Tupiza se han movien procura de concretar la
tión de hornos de fundición
imonio en esa localidad,
collicitud ha sido presentada
-udante de la República y,
des ferea a la mano, y en el
res discreta a la mano, y en el
res deferea a la mano, y en el

La Paz

Provincias plantean sus necesidades en 10 puntos

Una mesa redonda tratará asuntos sobre educación

EL PDC EDITO SU SEMANARIO

CURSILLO SOBRE **COOPERATIVISMO** EN DON BOSCO





"Erradicación del analfabetismo imperativo histórico para el pa

Afirma el Ministro de Asuntos Campesinos, Félix





CONAME INAUGURO AYER "PABELLON BOLIVIA" EN LA CIUDAD DEL NIÑO

-El Consejo Nacional del Menor entregó e inauguró ayer en la mañana el "Pabellón Bolivia" en la Ciudad del Niño. El nuevo albergue fue bendecido por Monseñor Jorge Mantique, Arzobispo de La Paz.

El acto de entrega e inauguración estuvo a cargo de la señora Elsa Omiste de Ovando, Presidenta de CONAME, quien cortó las cintas tradicionales y descubrió una placa recordatoria.

En su discurso de inauguración dijo que el imperativo de procurar condiciones óptimas para los niños necesitados debe estar vineculado al progreso económico y cultural de la Patria, "Estoy se gura - dijo - que dentro de poco, cuando se comprenda mejor la tarea que empecé al dar vida al Consejo Nacional del Menor, la cooperación que puedan brindarnos será más efectiva. Una tras otra se han ido entregando de

Giuseppe Cappelli: veinte días en Ciudad del Niño

Guiseppe Cappelli es un saccerdote de 53 años que ha venido a Bolivia por segunda vez, con un opilimismo raras veces visto en aigunos extranjeros respecto a las fuerzas de este pafa "para construirse por si solo".

Este sacerdote italiano es uno de los que impuisó la obra que l'atronaco San Vicente, en Bérgamo, está realizando ahora en la Ciudad del Niño, donde se ha dignidad del hombre; nada de imposiciones. Justicia.

"Munque parezza extraño - confituro."

Seminario sobre Planificación de Salud inician hoy

Presidente de la República, Luis Adolfo Siles Salinas, Inauprale Noy el Seminario de Actuanazión y Planificación de Salud, seleción Técnica de Planisterio de Salud, el Sección Técnica de Planisterio, El acto se levará a cabo el Salido de Honor del Ministerio Salud, a las 5 de la tarde, se seminario que tiene el objede insercambiar experiencias y opcimientos entre planificación de la porte de la companio del la companio de la companio del la companio de la companio del la companio de la companio de la companio del la com

gales. El temario del seminario fue daes condictonarios de la situa-de salud. Los factores que pulsa la situación de salud en sid-desarrollo. Los fundamen-sig requisitos para planificar-sade nel desarrollo. Aspec-conceptales de la metodología leplanificación de salud. Eta-sel proceso diagnóstico. For-pario de planes en sus aspec-conceptuales. La situación ac-del sector salud en Bolivia, pues lineamientos básicos para situación de la concepta de la con-sistent el proceso de planifica-in de salud en Bolivia.

E ucero oficial del Ministerio Salod informó que la Federa-la Macional de Cooperativas de groy Crédito donó un valor de (00 pesos en drogas y vesti-gin para los damulficados por pebre bemorrágica de Magda-

na. Se informò que los fondos para En ayuda fueron recolectados Tre tofas las cooperativas de erro y crédito de la ciudad de

Il desativo incluye los gastos r fletes y transportes con el opisito de que las drogas y vesti-estas sean entregadas en la mis a scalidad de Magdalena.

FSB pide jubilación de jefes Militares

Atiamentarios falangistas han dde en acámara de Diputados protación de una Minuta de emitación por la que se reco-mon la jubilación de jefes y cales de las Fuerzas Armadas haya cumplido treinta o más se de servicios.



Siles anunció que buscará un mayor acercamiento con los trabajadores

El Primer Mandatario dijo que entregará 200 mil títulos y ocho millones de

ello un discurso el Gerente de Co-mibol, Ing. Arturo Salonero, quien expresó que se entregaba una obra de importancia local y nacional, Los ejecutivos de Comibol dijo-no solamente son administradores sino compañeros de trabajo de los mineros de Comibol. El Presidente Siles pidió a los alumnos a res-ponder al esfuerzo de Comibol, instándolos a estudiar con ahinco, En la Sección Pacuni, el Primer Mandaiario hizo entresa de los

En la Sección Pacuni, el Primer Mandatario hizo entrega de los planos para la construcción del club social. En la Sección Argentina, a 5.400 metros de altura, el Primer Mandatario fue objeto de un cordial recibimento realizó la entrega de viviendas a los mineros del lugar y el club social.

A las 14 y 30, se inició un acto en la cancha de básquet de la Sección Argentina, donde hizo co-social programas de desarro-llo social de Comibol su Presi-dente, Alvaro Torrico (un resu-men lo registramos en otra sec-

Luego el Primer Mandatario cubierto de serpentina y mixtura, se dirigió a los mineros de Caracoles, Comenzo por expresarles que había subido a mas de cinco mil metros para traerles el brazo de cuatro millones de bolivianos "Todos están conscientes afirmó LASS- y saben de lo que Bolivia debe a los mineros, "Luego dijo que no llegó al lugar en busca de apoyos, sino para conocer los problemas q e atingen a los mieros, para tener una visión clara y posteriormente, en conjunción con los técnicos de Comitol, buscar la solución a esos problemas.

En un discurso pronunciado ante los trabajadores de la mina Caracoles, el Presidente de la República amunció que su gobierno buscará un mayor acercamiento con los trabajadores del país y que entregará tierras y títulos agrarios en lo que resta de su gobierno en mayor cantidad de lo que se hizo en 16 años anteriores, Fue la primera vez que un Primer Mandatario visitó este distrito minero.

El sábado fittimo, el Primer Mandatario de Caracoles, acompañado del a Nación se traslado a Caracoles, acompañado del

El sábado útimo, el Primer Mandatario de la Nación se traslado a Caracoles, acompañado del
Presidente de Combol, Dr. Alvaro
Torrico y otras autoridades de esa
entidad y el senador por Oruro,
Raúl Zabalaga.
La mina Caracoles se encuentra
a más de 5,000 metros sobre el
nivel del mar. Sa productora de
minerales de estaño y outram
principalmente, cuenta con 800
obreros y está gerentada por el
técnico boliviano lar, René Alfaga.
Las secciones de la Mina Caracoles
están esparidas en una área escabrosa de más de 20 kms. Ellas
son: Santa Elena, Pacuni, Argentina,
Molinos, donde está instalado
el viejo ingenio, Caracoles, donde
se instala e l nuevo ingenio, y
Carmen Rosa,
El Presidente Siles llego a Mo
linos a mediodía del sábado, alil
procedió a la inauguración del Colegio Secundario y su internado
"Galberto Villarroel" y de los
clubes sociales en Molinos, Argentina y entregó en Pacuni los
planos del culu social de los obre-

"Gualberto Villarroel" y de los clubes sociales en Molinos, Arspentina y entregó en Pacuni los planos del club social de los obrevos. Los clubes sociales están dotados de juegos de salón, Siles Salinas recipió un cordial recibimiento por parte de los mineros, a su paso por las diferentes secciones de la Mina Caracoles.

El Primer Mandatario retornó a La Paz el sábado en la tarde, mientras que los periodistas sufrieron una serie de contratiems

Jefe de Transportes de Comitol, En el acto de la entrega del Co-legio Socundario en Molinos, se solicitó al Presidente Siles que se aumente el presupuesto para el item de educación de aqueldistrito minero, En esta ocasión promu-ció un discurso el Gerente de Co-ción de discurso el Gerente de Co-

a que mi gonierno buscará un mayor acercamiento con los tra-bajadores de las minas, las ciuda-des y el campo.

Alvaro Torrico:

"NO PERMITIREMOS QUE EN NINGUNA FORMA SE DESNACIONALICE COMIBOL"

Las nuevas reservas de Comibol, que aseguran actividad por seis años, alcanzan a 170,000 toneladas. En 1972, COMI3OL exportará 50% de estaño y 50% de otros minerales. Política social. Habrá paz social en Comibol con justicia social para los trabajadores.

tada en las diferentes secciones de la Mina de Caracoles, hizo cono-cer algunos datos importantes, relacionados con la marcha de la minería nacionalizada.

Comenzó indicando que hace dos años se inició en Comibol un plan de desarrollo social para la mi-nería boliviana, la misma que se originó a rafz del estado de ban-carrota que se heredó del pasa-

Alvaro Torrico, Presidente de las, viviendas, clubes sociales, Comibol, en el discurso-informe pronunciado ante los trabajadores mineros de la Sección Argentina de la Mina Caracoles, expresó ata que la alta dirección de esa empresa, bajo minguna formapermitrá que se desnacionalize a la primera empresa minera el país.

er algunos datos importantes, elacionados con la marcha de la interfa nacionalizada.

Comenzó indicando que hace dos mois se inició en Comibol un plan e desarrollo social para la mierra boliviama, la misma que se regindo a rafa del estado de banarrota que se herveid del passa de la minera del para hace dos miero del pafs hasta la ópeca le la nacionalización. Sensiblemente dilo que comibilitación de la minera la micro de la para para rirera nacionalización, de esencialmente política, con caos social, ancarrota económica y que aparrir de 1965 two que procederas con planes racionales y honestos, odicó que a partir de ese año, evisitaron las minas, sus depenencias como hossitales escuenecias como hossitales escue-

estudo, se está efectuando tam-bién una evolución en procura de perfeccionarse los sistemas de perfeccionarse los sistemas de lumano. "En cambio, en nuestro país—dipo, los demagogos preten-den paralegizar a la opinión pú-blica torciendo la verdad de los hechos",

POLITICA SOCIAL.

Alvario dos años y medio Comibol puso en práctica 178 proyectos socia-les en los que se han invertido cuatro millones de dólares. La vivienda, - indicó - ha sido el pro-grama prioritario. En 1904, para

to, ampliaciones, and as end acecenhado la política de remiendos
para ingresar a un trabajo sertio
y tesonero de dotar de viviendas
a todos los trabajadores. En cuañto a hospitales, dijo que los
que existán no podían Ilamarse
ales, sino que serván para: dar
caridad a los sereshumanos, "Hoy
expresó - hemos edificado pospitales nuevos en Quechisja, Catavi,
se remodela el de San José, ya se
lo hizo con el Hospital de Colquity en Hamanti. "Anunció que Comibol iniciará la construcción de
dos grandes hospitales, ecutrales
de especialidades, uno en Telamay que atenderá a los mineros del
area sur y otro en Oruro que atenderá el área central.

EDUCACION

El Presidente de Comitod dijo
que en este campo, se encontriron con edificios que en 20 a
años m siquieta habían cambielo
sus vidrios, los alumnos estudinban sentados en cajones de dinamita; el magisterio estaba absolutamente politizado. Añadió que
para contrarrestal esta situación
se ha dispuesto la instalación de
la Escuela de Minerfa en Oruro
que servirá para elevar el nivel
cultural (de los hijos de los mineros y de los propios trabajadores
del suf-suelo. Dijo que esta Escuela tejnificará y capacitará a los
hijos de los mineros. Indicó que
los julanes sociales de Combol
se ejecutan sin demagogia, sin
propaganda.

El Presidente de Comibol ma-nifestó que frente al estuerzo y preccupación de los Ejecutivos de la Empresa, como de los Inge-nieros por buscar mejores metas de bienestar para los trabajado-res, éstos han respondio en for-ma positiva; anunció que salam mayor produccion, mayor coopema positiva; anunció une atlair mayor producción, mayor coope-ración de parte de los mineros hacía la Empresa. Pidió a los mi-neros paz social, trahajo, com-prensión, cordialidad y mutuo res-peto en derechos y obligaciones entre empresa y obreros.

entre empresa y obreros.
Indicó que por primera vez Comibol está dirigida Integramente
por técnicos bolivianos, rompiendo así el mito extranjero, Añadió
que estas perspectivas para el futuro significan el reconocimiento a
los hombres que trabajan por el
país. Alabó al Gral, Barrientos y
al actual Presidente Siles.

Las palabras finales de Torrico
Arze fueron: "Hemos vuelto por
los fueros de la nacionalización
de las minas, hemos vuelto por
sus sanos-postulados, Estamos
consolidando ese ahhelo nacional
y no permitremos que en iniguna
forma y bajo ninguna circunstancia se desnacionalice a Comibol. cia se desnacionalice a Comibol así tengamos que ofrendar nues-tras propias vidas. Quiero reite-trales, queridos trabajadores, que habrá paz social en Comibol cor justicia social para los trabaja dores".

Roberto Arce afirma que su plan no busca desnacionalizar las minas bios de mayo y que està siendo aplicada en fábricas de Estados Unidos, Alemania y otros países. Señaló que en los países socialistas, donde los bienes de producción pertenecen integramente al Estado, se está efectuando también una evolución en procura de perfeccionarse los sistemas de

El plan minero planteado por el Ing. Roberto Arce no tiende a la desnacionalización de las minas de COMIBOL y, más bien, está enca-minado a dar efectiva participa-ción a los trabajadores en su ma-nejo y en la percepción de utilida-des. Los trabajadores adquirirían derechos de propiedad y partici-pación en las utilidades. Los bo-nos en poder de los cheros, se-

propia empresa en el momento del retiro del trabajador.

Tales son, en resumen, las declaraciones hechas por el log. Roberto Arce acerca del plan que ha propuesto y que fue recibido por la opinión con ciertas reservas y atacado en algunos efreulos de opinión como plan destinado a buscar la desnacionalización de las minas que administra COMIBOL.

"No existe ni hay intención de desnacionalizar las minas. El plan que se propone se refiere a la descentralización de las COMI-BOL.

"Il participación de los obreros en la propiedad de la sminas," dijo el log. Roberto Arce en declaraciones hechas a PRE-SENCIA.

"Dito que la descentralización de los conditiones de la COMI-BOL."

coreros en la propuecad cel as minas", dio el Ing. Roberto Arce en declaraciones hechas a PRE-SENCIA.

Dilo que la descentralización de COMIBOL se efectuará a base de las necesidades de orden geográfico y estaría encaminada a obtener una mayor eficiencia en la administración y economía de los gastos. Cada grupo descentralizado tendría su gerencia propia con residencia en las minas y con autoridad de decisión en todos los asuntos que no atañen a la política general de la empresa.

Arce afirmó que la COMIBOL continuaría siendo propietaria de las minas y la autoridad máxima en todos los asuntos de política general, además mantendrá de sus atribuciones de inspección y coordinación de labores de las minas nacionalizadas. Señaló que con objeto de crear un sentido de responsabilidad solidaria entre CO-MIBOL y sus empleados y obreros, se daría participación a los trabajadores mineros en la propiedad de cada empresa descentralizada, hasta un máximo del 25 por ciento del valor de dicha propiedad, mediante la distribución de acciones o bonos de propiedad que se les otorgarían como primas extras a la producción y eficiencia, así como a la asistencia. El saldo del 75 por ciento queda en manos de COMIBOL.

Empleados y obreros tendrían participación en los consejos de administración de las diferentes minas descentralizadas con intervención directa en los aspectos sociales de las minas. "De este modo-dijo Arce-- se crearía un espiritu de cuerpo entre obreros y empleados, que aumentaría la eficiencia en el trabajo".

VENTAJAS ECONOMICAS

Las ventajas que en el orden eco-Las ventajas que en el orden eco-nômico aportar a el pland en favor de los obreros serían principal-mente dos, al decir de Roberto Arce; se otorgaría a los trabaja-dores una participación del 25% de las utilidades de las minas y, en las empresas que confrontan pérdidas, la participación sería en relación con la utilidad global de COMIBOL; segundo, al retiro de los empleados y obreros, tendrían

la obligación de vender dichos bonos de propledad a la empresa,
puesto que no polírán ser negociados libremente ya que, de ser así,
se corre el riesgo de que esas
acciones sean adquiridas por personas o entidades particulares y
que, por tanto, las minas de COMIBOL, sean absorbidas por interesse extranjeros. Los bonos, aclaró Arce, serlan de propiedad,
pero no harian coparticipas a los
obreros en las posibles pérdidas
de las empresas, sólo en las utilidades. Al vender los trabajadores
que se retiren sus bonos a COMIBOL, percibirían también una importante suma extra de diuero.

Arce agregó que el rescate de
los bonos de propiedad, sólo se
efectuaría al retiro de los obreros. De este modo, COMIBOL dispondría de una considerable suma
en directo que potría ser invertad
en obras de carás en livorida
en obras de carás en livorida en obras de carás en livorida en obras de carás en livorida en obras de carás en livorida en obras de carás en livorida en obras de carás en livoridas en livoridas en obras de carás en livoridas en livoridas

MIBOL podría crear granjas agri-

partido, el Social Demócrata. Otra razón es la de resistir todo cambio el nnovación, aunque represente un positiva avance en el campo social. Afirmó que el plan no está de acuerdo con la teorfa marxista que propicia la lucha de clases y que asigna a la Estado la propleciad de los bines de producción.

PROPUSO A COMIBOL.

Dijo que el plan lo ha discutido en detalle con COMIBOL. Dicha entidad, aclaró, prefirió no aprobarlo a posar de que linancieramente estaba en capacidad de hacerlo. "Resistencias naturales-agregó-a introducir cambios que altera los procedimientos establecidos de tempo atrás fueron causa de esta actitud. En el aspecto económico, prefirió introducir un aumento al bono de asistencia", que actualmente se paga a los obreros". de propiedad. De este modo, se aseguraría un futuro promisor a los trabajadores, sin necesidad de ser transferidos, como ocurre abora, a zonas forridas donde difi-cilmente se adaptan y donde co-rren el peligro de contraer enfer-medades pulmonares.

MOVIMIENTO SINDICAL

su integridad.

El plan propuesto, dijo, al otorgar representación a los obreros en los consejos de administración se convertira en un valioso vínculo de acción sinticaly de comprensión entre la COMIBOL y sus trabajadores.

Otra afirmación que hizo fue que la posición de COMIBOL dentro del lan pronuesto, como entidad cen-

la posición de COMIBOL Dentro del plan propuesto, como entidad cen-tral para la venta de minerales, no cambiarla en nada con respec-to a las funciones, puesto que se-ría la misma COMIBOL la que entreçue los minerales a las fun-diciones y no las minas descen-tralizadas.

"Representa un triunfo de las en-señanzas social-cristianas", dio ai referirse a la Encélicia del Pa-pa Juan XXIII "Mater et Magis-tra", en la que el desaparecido Pontifice recomienda la partici-pación de los trabajadores en la propiedad en que trabajan, para que la empresa se convierta en una comunidad de personas enca-ninadas a un objetivo común. Dijo que la misma participación ha sido proclamada por Charles de Gaulle después de los distur-

obreros que se lo mantendría en su integridad.

TENDENCIA MODERNA

ros".

LA PATIÑO MINES
Calificô de ataque calumnioso
de findole netamente político el que
se le hace al vincularlo con la Patifio Mines. Explicô que después
de concluir sus estudios de ingemero de minas en los Estados Unidos y de haber trabajado un tiempo
en los vactimientos de estaño de
nes se vactimientos de estaño de
en los vactimientos de estaño de

dos y de haber trabajado un tlempo en los yacimientos de estaño de Malaya, fue contratado por la Patino Mines. "Era lògico -dijoque siendo ingeniero de minas dehiera trabajar en las minas", agregando que en esa empresa llegó a ocupar el cargo de Subgerente General. Explicó que fue el primer ingeniero nacional que escaló a tan alto cargo administrativo.

trativo.

Añadió que debido adivergencias con la política social de la empresa, renunció en ocubre de 1945. Fue rodeado de las simpatas generales de todos los trabajadores, los cuales efectuaron manifestaciones y presentaron perteiones para que continuara en el cargo. Sus divergencias con el directorio de la Patifio Mines hicieron que mantuvera su renuncia

rectorio de la Patino Mines hicieron que mantuvlera su renuncia irrevocable, a pesar del pedido de los obreros. "Desde entonces-agrego- no le tenido ninguna vinculación con los grandes mineros manteniendo mi absoluta libertad de acción".

A manera de ilustración, Roberto Arce exhibió una publicación titulada "Los conflictos sociales en 1947", en la que se reproduce su exposición parlamentaria de censura al gobierno, en actos interpelatorios por la autorización concedida a Patino Mines de proceder a la indemnización y retiro de oberos.

laya cumpino itemas o mesa de servicios.

Minuta, que está en mesa su consideración y aprobasidade dice: "Dígase al Poder Ejeo que, con el propósito de fror un eficaz desenvolvide las instituciones nacio-

Federación Universitaria Orureña propugna un Frente de Izquierdas

amamos a los bolivianos ar un grandico Frente Uni-liquierdas", dice un mani-se la Federación Universi-Orireda entregado a la pren-uempo de sostener que lu-por "expujar al imperia-valsatar al gorilismo y a la y desenmascarar la farsa ra!".

Altmado manifiesto universia, litmado por Benigno Ojeda, se Tejerina, Hernán Pérez, to Ledo, Sandor Salvatierra, valdez López, Dario Agreoge Vilela, Ciprián Lípez y er Molina, afirma que la "juda, dispuesta a cumplir la digue la historia le señala, ola como su bandera el crialio dia como su bandera el crialio. tola como su bandera el grito Patria o Muerte",

imultáneamente, el dirigente invistario Hernán Pérez comude PRESENCIA que la FUL,
les aspiciario un foro a reatres en la ciudad de Oruro del
19 del mes en curso. Han
diritados Jefes y dirigentes
NAR, POC, PRIN, FIN, POR,
6s partidos comunistas y el
sultados letes y dirigentes
NAR, POC, PRIN, FIN, POR,
6s partidos comunistas y el
sultados letes de los Deredes lamanos. El tema a desarrorea se denomia "Anállis is de la
colomitaca Nacional"
"Arria Pèrez di jo que las consinges las que se arribe en
foro podrían servir como las
ses de forma del
prente del
pueda
que la FUL orureña

Tumbiés en esta prince de

popula.

El manifiesto afirma que la "u-nica garantía de que la revolución llegue a su punto culminante radi-ca en que la dirección política de todo el proceso de transformación quede en manos del proletariado, timoneado por los férreos yherof-cos mineros", "unitos básicos" del

Agrega que el "Frente de Izquierdas tiene como una de sus finalidades primordiales movilizar al país contra la farsa electoral!" porque "no aplastaremos al gorismo. La rosca y al imperialismo La rosca y al imperialismo con la papelua electoral!". "Ese objetivo lo lograremos a través de la lucha armada", expresan los universitarios y añaden al pueblo para esa lucha armada que propagnan(guerra civil, huelga que propagnan(guerra civil, huelga guerra de guerrillas, etc.) "nada tiene que ver con la desesperación pequeño-burguesa que conduce al aventurerismo y menos con el osado blanquismo, que prende sustituir a las masas on el

timoneado por los férreos y neroicos mineros".

Entre los "puntos básicos" del
programa del Frente de Izquierdas,
la FUL propugna los siguientes:
Recuperación de los recursos naturales y expulsión del imperialismo; vigencia de las garantías
constitucionales y respeto al deraconstitucionales y respeto al deracho de sindicalización; aumento
de remunaraciones; defensa de Comibol y YPFB; aceleracion del
proceso de reforma agraria y la
sindicalización campesina, y la defensa de la autonomía universitaria.

MAS.

LABOR DE

4 MESES

1 MESES

Luego e Dr., Siles Salinas informó a los mineros de la labor que cumpiló en los cuatro meses de su goblerno. Hizo mención a la creación de la Corporación de Desarrollo Rural, para que sea el instrumento que desarrollo la reforma agraria técnica y socialmente, Al respecto manifestó "En prometo que entregará tierras y fítulos en una mayor proporción de lo que ses hizo en diez y seis años". Al respecto el Presidente Siles informó que las tierras a entregarse alcanzarán a 8 millones de propiedad a los campesinos, mientras que en 16 años, se entregaron 300 mil títulos de propiedad a los campesinos, mientras que en 16 años, se entregaron 300 mil títulos de su gobierno para obligar a Gulfa entregar a precio cero el gas a todo el país, para beneficio de las empresas industriales y de las amas de casa, Sobre este mismo aspecto señaló que VPFB ha sido dolado de todas las areas fiscales que el Estado tenía como reservas, hizo saber que en Japo, Morococala y Santa Fe, había prometido poner en vigencia un plan de emergencia para aliviar en algo la situación de los mineros y que con bata política Comibió destinó la suma de \$1.5.7, 150,000 para edificar escuelas, viviendas, hospitules en las minas nacionalizadas.

ACERCAMIENTO CON OBREROS

El Presidente Siles dio que se comentaba que si él visitaba las minas, los mineros lo ibana botar. "Sin embargo, difo, ocurrido lo contrario, Yo soy amigo de los mineros y ellos de mi. Actualmente ne existe ni un minero preso por sus ideas políticas; les prometó o contrario, yo soy amigo de los mineros y ellos de mi. Actualmente ne existe ni un minero preso por sus ideas políticas; les prometó

Recomendaciones para el...

(Viene de la página 3)

43.- Dentro de lo relativo a la Tutela, siendo ésta de ordengóblico y teniendo presente la tuición del Estado sobre el ejercicio mismo, sée ha visto por conveniente otorgar a los arts. 285 y 286 el objetivo correcto, estableciendo un solo precepto sobre tutela del ESTADO EJERKE LA TUTELA DE LOS MENORES HUEIFANOS SIN FAMILIA, DE LOS EXPOSITOS, HIJOS DE PADRES DESCONOCIDOS Y DE LOS NIÑOS ABANDONADOS Y EXTRAVIADOS, Y ENCOMENDARA SU EJERCICIO, POR DISPOSICION JUDICIAL, A LOS ORGANOS ESPECIALIZADOS DE LA ADMINISTRACION PUBLICA O A LAS ENTIDADES DE ASSTENCIA

LARES", Siendo la palabra "padres" res-trictiva en sus alcances, se re-comienda sustituirla con la pala-bra "personas" en el inciso 2o, del art, 297, relativo a la dispen-sa de la tutela; astimismo se debe restituir la antigua norma relativa a dispensa para ejercer la tutela en razón del cargo público de im-portancia que desempeña una per-sona.

El inventario, requisito impor-tante para el ejercicio de la tute-la, debe ser verificado no solamen-te con la intervención del actuario del juzgado, parientes y amigos de la familia del pupilo, sino que de-be darse parte activa al organis-mo protector del menor, sugrifica-dose adopte tal medida el art. 303. Asimismo todo inventario debe ser indefectiblemente estimativo y no simplemente descriptivo, como es-tablece el Proyecto.

Se hace necesario suprimir, en lo tocante a exención de fianza, a los hermanos, ya que éstos deben otorgar fianza para el ejercicio de la tutela y llevar una remuneración por el cargo.

Estando dispuesta la presentación de un presupuesto anual por parte del tutor, indispensable es fijar un plazo de presentación y se recomienda que el art. 312, señale 30 días para tal fin.

Con referencia a la cesación del cargo de tutor por muerte de éste, estableciéndose algunas facultades a los herederos, se debe utilizar en el art, 326, el término "causante" en lugar de "antecesor".

Entre las causas de remoción de tutoría es imprescindible e inexcusable agregar una 4a, causal, fundada en el mal trato o trato inadecuado a la persona del pupilo por parte del tutor. En éste mismo orden y con referencia a la sección de remoción, debe ampliarse en favor del menor.

43.- Se nota en el título III, del Libro III, ausencia de un concepto de Emancipación, recomendándose la conveniencia de adoptar uno. Asimismo, en cuanto a la emancipación voluntaria, debe darse opinión autorizada a los organismos especializados de protección del menor.

Con el mismo criterio, esta intervención se hace necesaria, para el caso de revocación de la emancipación.

CONSIDERANDO:

Que la grave crisis que atraviesa la estabilidad de la familia boliviana, se debe en gran manera
al mal uso que se hace de la Ley
de 15 de abril de 1932, que ha implantado en el país el divorcio, así
como ciertas deficiencias de la
misma ley:
Que se hace necesario adoptar
medidas que tiendan a evitar se
desnaturalice la institución del
divorcio,

En los casos de simulación de causales de divorcio y de utilizarse procedimientos fraudulentos para conseguir la disolución del matrimonio, el fiscal que interviene en la tramitación de la causa requerirá la organización del sumario criminal correspondiente asícomo dará parte al Colegio de Abogados para que este organismo
sancione al abogado patrocinante
de acuerdo a sus Estatulos.

Coroico, 29 de Agosto de 1969,

RECOMENDACION A LAS UNIVERSIDADES.

Que los estudios relativos a las diversas instituciones inherentes a la organización familiar han ve-nido en cobrar trascendencia por su innegable interés social, tanto que saliendo del campo del Dere-



cato Privado han pasado al terreno del Derecho Público. Que esta circunstancia segregacionista ha hecho nacer el Derecho de Familia como rama de especialización dentro de las jurídicas en general, lo cual al mismo tiempo induce a pensar que como tal debe mercere un estudio en una cátedra especial e independiente dentro de los planes de enseñanza del Derecho.

Que las Facultades de Derecho de las distintas Universidades del país, dentro de sus planes de ense-ianza, incorporen el estudio del Derecho de Familia como Cátedra independiente a efecto de lograr una mayor profundización de sus investigaciones.

VUELE

Que es necesidad imperiosa do-

POR

LLOYD AEREO

EL

tar a la Nación de nuevos Códigos, vale decir de un nuevo Derecho, que sea la norma reguladora
de una sociedad que avanza a ritmo acelerado, la Mesa Redonda
convocada por la Universidad Mayor de San Andrés en la que intervienen delegados de las Universidades del país, de la Federación
Boliviana de Colegios de Abogados, del Colegio de Jueces de La
Paz y de CONAME,

Que el Poder Ejecutivo dicte un Decreto Supremo organizando una Comisión Coordinadora y Revisora de los Anterpoyectos de Código Denal, Procedimiento Criminal, Código Mercantil, Ley de Organización Judicial y Procedimiento Civil. Para los capítulos que faitan del Código Civil, deberá organizarse una Comisión en base a algunos de los miembros de las comisiones constituidas por Decreto Supremo de 23 de marzo de 1962. La labor coordinadora será encomendada a la Federación Boliviana de Colegios de Abogados, Coroico, 29 de Agosto de 1969.

Juegue a la LOTERIA NACIONAL



LOS **AMIGOS** DEL LIBBO

EDITORA TECNICA S.A. DE MEXICO

PLANEAMIENTO ESTRATEGICO DE LA PRODUCCION

CONTROLES ADMINISTRATIVOS
(Para Firmus de Servicios Profesionales)
de Reginald L. Jones y H.G. Trentin

En nuestros salones de venta encontrara todos los titulos

de esta editorial - VISITENOS

COCHABAMBA: PERU esq. ESPAÑA



TRAMITES MILITARES

Libretas, declaratoria beneméritos, jubilacio-nes, pensiones gestiona benemérito Daniel Ro-berto Ardúz, procurador causas, ex-secretario tribunal justicia mili-tar, 30 años práctica. Sagárnaga 161, casilla 3807. (7-8/32223.-)

PRESTAMOS DINERO

Garantía hipotecaria. VERTICE Socabaya 340, primer piso, oficina 106. (7-8/32226.-)

VENDEMOS TERRENO

bre avenida, precio re-galado. VERTICE Soca-baya 340, primer piso, oficina 106.(7-8/32226.-)

VENDO VAGONETA

CHEVROLET 1957, cuatro puertas, primer pos-tor. Bueno 351, teléfono 25620. (7-8/32226,-)

CONSTRUCCIONES

Proyectos, remodela-ciones, presupuestos, di-rección de obras, legali-zación. VERTICE. Soca-baya 340, primer piso, oficina 106.(7-8/32226.-)

COMERCIAL "ALAS"

GALERIA LUZ.- Tel. -29734.- Anticrético de-partamento un dormito-rio, dependencias \$b. -30.000 Miraflores.

LLANTAS 12×20

Flamantes, vendo, americanas. Teléfono 27125 (6-9/32216.-)

COMERCIAL "ALAS" GALERIA LUZ. Tel. -29734.- Anticrético de-partamento dos dormi-torios, dependencias. -\$b. 45,000 Honduras.

URGENTE

Se necesita sirvienta, presentarse con docu-mentos. Referencias -Oruro 190. (6-8/CPC.-)

COMERCIAL "ALAS"

GALERIA LUZ.- Tel. -29734.- Anticrético bo-symento \$b. 29734.- Anticrético be nito departamento \$1 55,000 tres dormitorio dependencias garaje, ca-lefón, instalación telé-fono. Sopocachi alto.

COMERCIAL "ALAS"

GALERIA LUZ.- Tel. -29734.- Anticrético \$b. 30.000 casa junta tres dormitorios, dependen-cias, terraza Pura Pura Barrio Ferroviario.

COMERCIAL "ALAS"

GALERIA LUZ.- Tel. 29734.- Alquila departa mento amueblado un dos mitorio, dependenci terraza. Miraflores.

COMERCIAL "ALAS"

GALERIA LUZ.- Tel. -29734.- Anticrético tres piezas, machihembra-das, cocina \$b. 10.000 Villa Fátima.

EN CALACOTO

CORPORACION MINERA DE BOLIVIA

Se invita a todos los importadores, a recoger los Se invita a todos los importadores, a recoger los pliegos de especificaciones técnicas correspondientes a los materiales que a continuación se detallan, de la Secretaría de la comisión de Adquisiciones 4to, piso del Edificio Comibol en La Paz y las Agencias de Comibol, Cámaras de Industria y Comercio en el Interior de la República:

Fierros planos, redondo y canal Básculas de mostrador y plataforma Baldes para elevador Alimentadores de reactivos Madera de pino oregón Calamina galvanizada Cañería galvanizada y fierro negro Alambre galvanizado y fierro negro Carbones para proyectores de cine Linternas, baterías y teléfonos

La Paz, 5 de septiembre de 1969

GERENCIA DE ADQUISICIONES

avisos Notables

COMERCIAL "ALAS"

GALERIA LUZ.- Tel. - 29734.- Anticrético Sb. 100.000 linda casa residencial cinco dormitorios, escritorio, tres baños, jardines, patio, teléfono. Comienzo Següencoma.

COMERCIAL "ALAS"

GALERIA LUZ.- Tel. -29734. Alquila departa-mento \$b. 750 tres pie-zas, baño, cocina, San Pedro.

COMERCIAL "ALAS"

GALERIA LUZ.- Tel. -29734.- Alquila casa jun-ta amueblada \$us. 120 dos dormitorios, depen-dencias, jardín. Calaco-

COMERCIAL "ALAS"

GALERIA LUZ.- Tel. -29734.- Alquila: toda una planta para oficinas, bue-na ubicación. Montes.

COMERCIAL "ALAS"

GALERIA LUZ.- Tel. -29734.- Alquila: depar-tamento \$b, 500 un dor-mitorio, dependencias. Vasquez. Dos piezas, ba-

COMERCIAL "ALAS"

GALERIA LUZ.- Tel. -29734.- Alquila o vende casa amueblada, seis dormitorios, escritorio dependencias. Avda.Ar-ce 300 dólares.

COMERCIAL "ALAS"

GALERIA LUZ.- Tel. -29734.- Alquila linda ca-sa moderna cuarro dor-mitorios, dependencias empleada, calefón, ga-raje, jardín. Sopocachi.

COMERCIAL "ALAS"

GALERIA LUZ.- Tel. -29734.- Vende casa \$b. 145,000 tres dormito-rios, dependencias. Pi-nilla.

COMERCIAL "ALAS"

COMERCIAL "ALAS"

GALERIA LUZ.- Tel. -29734.- Alquila tres ha-bitaciones, baño priva-do. \$b. 600 final Landae-

departamentos com ros. 25.000 dólares.

COMERCIAL "ALA

COMERCIAL "ALA

GALERIA LUZ.- 14, 29734.- Vende casa to dormitorios, escrito dependencias 30,000, lares. Sopocachi.

PAGO SUS. 10

Alquiler por departanto dos dormitorios, pocachi, Miraflorez, Ref. Comercial "Ala Tel. 29734.

EN SANTA CRU

Venta Tractor Day Brown 30 H.P., gas na, hidráulico, bas tado. Referencias: n fono 3825, calle p 344. (5-8/6)

NECESITA CAS

Alquiler amuebladu cía, tres, cuatro do torios. Calacoto Obr Sopocachi. Familia tranjera Ref. Comen "Alas" Tel. 29734

Anticrético por t cuatro dormitorios, raje, Sopocachi, M flores Ref. Comer "Alas" Tel. 29734,

EN VENTA

Terreno zona Ten derani,calle Angell los. Más una casin Buenos Aires, fina 50, precios ocasión los. Más una cana.
Buenos Aires, fini
50, precios ocasión
ferencias Illampu
teléfono 28573,
(5-8/322

COLECTIVOS MICROBUSE

Importados de Es Unidos de Nortes Ca G.M.G., Chen Dodge, Ford, varia delos, facilidades go. Calle Murillo interior, teléfono 1 (4-8/32

INDUSTRIA FRIGORIFICA

Se transfiere acre da Industria-Frigor y Comercial Impor ra, clientela asegur oficinas e instali completa. Ref. Co cial "Alas" Tel. 29

Médieos

LA PAZ: AYACUCHO 205

CAMBIO DE CONSULTORIO

Dr. ALBERTO MARIACA VALDEZ Médico Cirujano

Medicina Interna, Esp. (astroenterología: catómago, intestinos, apéndice, higado, vesicula biliar, páncreas etc. Trastornos de la nutrición, ONECOLOGÍA.
CONSULTORIO PLAZA VENE ZUELA 3er, píac (Edjficio Sebima, altos O.K.) de hrs. 10 a 12:30 y de 14 a 17. Teléfono 28:163, Domicilio 41366.

Dr. LEON ROJAS ANTEZANA

ESPECIALISTA EN CIRUGIA CARDIOVASCULAR 1 TORAXICA, DIPLOMADO EN EUROPA

Enfermedades del corazón y de los vasos (Defectos valvalaras, defectos congénitos, tromboais, insuficiencias defectos congénitos, tromboais, insuficiencias, injectos arterintes), Afecciones del tórsas, pulmones, esódago, tráques, mediastino, diafragna, Consultorio, Avda, Arce 1510, 27 piao, Moras de atencien 15 20 QRI SE SRPSKO HRVATSKI JESIK

Dr. ENRIQUE VERGARA.M.

ENFERMEDADES DE LA PIEL del Ejército N[†] 39 esquina Loza (Miraflores). ario: 13:30 a 16:30, Telef, 23129, Casilla de Corre-Av. del I Horario: Nº 2223.

Dra, URSULA BECK

co especiófista en Cirugia, Ginecologia y Obstetri-Ela. Estudios y especialización en Alemania Consultas: lunes a viernes de 9 y 30 a 12, Consultorio: Plaza Franz Tumayo 1931, Teléfono, 22073 - 23932,

Dr. ALFREDO RAMIREZ T.

Estudios Universidad de Chile, Especialista en Cirugia y enfermedades de los riñones, vejige, próstata, gentiales, estenlidad masculina, venéreas, etc. Conautiorio Av. Camacho 1377, 20, piso, 01. 3, teléfonos 25548, domicilio 55415, Consultas de 11 a 12 y de 17 a, 19.

DRA, RUTH MALDÓNADO BALLON GINECOLOGIA Y OBSTETRICIA Estudios y Especialización en Brasil. Enfermeday popraciones ginecológicas, Parios. Consultorio: Comercio 979 Tel: 4160 Horas 17 à 19:30 Domicilio: Guerrilleros Lanza Esq. Estadium.

Guia Profesional

Medicina interna, Broncupulmonares, Tuberculosia, Gas-trointestinales, Venéreas, Consultas: 14 a 18, Evaristo Valle, 157, tetéfono \$2456

Dr. LUIS JESUS GARCIA Z.

Cirugia enfernedades aparato digestivo: estómago, intestino, vesícula, higado, péncreas, arterias, venas, váricas. Cirugia de maras y ginecológicas.

Lunes a Viarnes 15a 19, Pinza Franz Tamayo 1931.

Felera, 22073 - 49143, On PARLE FRANCAIS.

Dr. GUSTAVO SANCHEZ CRIALES

Universidad Autónoma - Centro Médice Nacional de México, Cirugía: Cránco - cerebro - columna vertebral, Média espinal - Nervioso periférico.
Consultorio Edif, Petrolero 2º piso, Telef, 20087, Telef.
Domicilio 40083.

Dr. AURĒLIO MELEAN LOPEZ

Curaos de especialización en México, en la Facultad de Medicina, sección Estudios Superiores, Congreso y Seminario de Medicina de Aviablón en Washington, Okishoma y Pensacola, Florida. Cochabamba, calle Jodda N. 292., reli. 375.

Dr. ANIBAL RIVERO DELFIN

MEDICO DE NIÑOS

De regreso de sua estadios en Santiago de Chile, comunica a su distinguida clientela, que atenderá nuevamente en su consultorio de la Av. 16 de Julio 1456

Jer. piso de 14 a 17 hrs.
Teirf. 28163 Casilla 3501.

Dr. JAVIER MONASTERIOS LUPO

Reumandogia, vanacocha 507, Of, 1 esq. Comercio de horas 14 y 30 g 19.
Atiende llamados de urgencia, Telef. Domicilio 41875.

Especialista en piel, VENEREAS, PROBLEMAS SEXUALES, Av. Argentina Nº 1919, Tell. 24534, Consultas de 14 a 17.

MEDICO OCULISTA Dr. TEODORO ARACENA IBARRA

Instituto BARRAQUER de Bercelopa y Clínica Oftal-mológica Universitaria de Ginebra, mológica Universitaria de Ginebra, Enfermediados de los ojos, Medición de lentes. Estra-bismo. Cirugía Ocular. Comultópio: Edik. Castilla. Primer Piso Of, 106, Losyas dal lado de Son Juan de Djos), docardo 11 a 12 y 30 y 15 a 18,

Dr. CARLOS MUNOZ A.

ORTOPEDISTA TRAUMATOLOGÓ

Fracturas, Luxaciones, Rayos X. Corrección de deformidades de m.cinilento, Rayos X. Corrección de la mano. Cicatives, Secualas a symulturas, Consultorio Pérez Velasco 775, 18ra, 2 symulturas Consultorio Pérez Velasco 775, 18ra, 2 symulturas Consultorio Pérez Velasco 775, 18ra, 2 symulturas, Consultorio, Perez Velasco 775, 18ra, 2 symulturas, Perez Velasco 775, 18ra, 2 sy

Dr. VITO SOLIS PADILLA

Estudios inglatera y Béigica. Tumores, Infertilidad-Citogénética, Prevención y tratamiento, incompatibi-idad Rh-Parto sin dolor. Consultorio. Colón 463, Segundo Piso. Horario 15 a 29. English-Français.

Dr. CESAR MORENO ACHAVAL MEDICINA INTERNA

De la Universidad de Madrid, especializado en Alemania, Man Spricht Deutsch, Consultorio Edificio Xesul.
Www. Camacho, Hes. 16,301, 1830, Teléfono 28803 Domicilio 82665

DR. ALEXIS PRIETO

UROLOGO
Especialización en Europa. Enfermedades de Riñonesa, vejiga, protatla. Incontinencia de orina. Venéreas. Academica de Companio de Orina. VeHermanos Balitivián (Nicaján Acosta) 279 San Pedro.
Teisfono domicilio: 42/25.

Dentistas DR. CARLOS ALVARO BUIZ

Consultorio Losyza 250 Edificio Castilla P Oficina 507 Tardes.

CONSULTORIO DENTAL GUILLERMO RIOS CASTRO

HUGO GUARDIA PALOMO Universidad de Chile Horas: 2 a 6 p. m. Calle Yanacocha 332 Ofic Dr. MARIO CALDERON RAMIREZ

Operatoria dental. Protesis fijas y removihista nientos y extracciones sin dolor. Experiencia Consultorio: Sagárnaga 288 (2º piso), Atenciós 12,30 y 15 a 20 horas,

Notarios

NOTARIO DE FE PUBLICA

Vels. de Wrgene

PRESENCIA Av. Mariscal Santa Cruz Nº 1295 Teléfonos Teléfonos Sección Públicidad Cajón Postal Nº 3276 ASISTENCIA PUBLICA HOSPITAL GENERAL D. I. C.

PAGO \$B. 100.0

Primer Aniversario de **Bolivian Advertising**

Bolirian Advertising Com-ont cumplió el primero del es en curso su primer ani-grario de existencia como or-sidades de la "comunicación decesas".

parametro de la "comunicación parametro de la "comunicación parametro directivos sestimento que Bolivian Adversisa (de la comunicación de Bolivian de la comunicación de la comunicación

ducción y Artes (dibujo, foto-grafia, fotograbado y lingles), departamento Psico-sociopubli-citario, departamento de Radio, Departamento de Prensa y De-partamento de try. También se utilizan medios tales como los "detreros lumi-tales como los "letreros lumi-nosos" y letrerus camineros".



Misas

Srta. ARMINDA GONZAL EZ S.M.

nega a sus parientes, amistades, exclumnas de Santa Ana, Archis calada de Maria Auxiliadora, Santo Domingo, y personas piado-jas se dignen asistir a la misa que recordando los seis meses de gu llacdo follecimiento, se mondará a oficiar el dia de mañana astris 7 del presente a horas 12 a.m. en el templo de Maria Au-iliadon. (El Prado), fiver que agradecerá la familia doliente.

Le esposo, los hermanos, hijas y demás familia del que en vida

Sr. ARMANDO RAMIREZ CANSECO

ntgan a sus parientes, amijos, al personal del Consejo Naciosal de Vivienda (CONAVI), C.N.S.S., Club de Tennis La Paz,
Ausmévil Club Boliviano, residentes chuquisaqueños, y demás
gesans pladosas, asistir a la misa que mondarán aficiar en mesaria del extinto y recordando el mes de su sensible fallecimient, el dia de maiona martes 9 a horas 11.00 a.m. en la Catadral
Harppolitana de Nuestra Señora de La Paz.
La familia doli ente quedará eternamente agradecido.
La Paz, septiembre de 1969

"Mi esposo me trata como si fuera su sirvienta. Sirvo sólo para prepararle sus comidas y para 14244446 115a

Visítennos en el

CONSULTORIO MATRIMONIAL

-Clínica Americana (Obrajes), Cajón 4826, La Paz Reservación de hora por teléfono 51660

CIENTIFICO

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos TERCERA CONVOCATORIA LICITACION Nº 37/69 SEGUROS

Seconunica a las Compañías de Seguros interesadas en par-cuar en la Licitación No 37/69, para los seguros que a con-quelón detallamos que, el plazo de la Tercera Convocatoría rá la presentación de propuestas, ha sido ampliado hasta el fa Viernes 12 del actual a hrs. 18.--Panta de Lubricantes de Cochabamba o Cochabamba el Cochabamba de Lubricantes de Cochabamba Cochabamba - Oruro La Rat.

National de Cementación marca "Howco"

National de Cementación marca "Howco"

National Caulta Civil a Terceros del contenido del Oleoducto

Tamiri Yacuita.

Contenido de los Oleoductos Caranda, Puerto Villarroel, Ca
La, Santa Cruz, Camiri - Cochabamba y Ramal BOGOC.

Las propuestas se recibirán en nuestra división de Segu
Ta. 410. Piso, oficina No 401, del edificio de YPFB en esta

Tudad.

La Paz, 5 de Septiembre de 1969 LA GERENCIA GENERAL

Matinee, tanda y noche LOS ES-PLAS D4 I HELICOPTERO Ac-tualidades mundiales No. 33,Pre-cios matinée St. 3,10 y 3,00, Tanda y noche Sb. 3,80 y 4,30.

Tel. 50252

Matinée, LOS VALIENTES MUE-REN JOVENES y EL ESPIA DEL SOMBERRO VERDE. Tanda y no-che (Solo para mayores de 18 años) EL (BADTUADO Y LOS VA-HENTES MUEREN JOVENES Piretos matinée Sb. 1,60 y 2,70, tanda y noche Sb. 1,60 y 2,70,

VARIEDADES Tel. 24071

Matinée MARTIN FIERROY LA SE-ÑAL DE LA MUERTE Tauda y no-che LOS FARSANTES y NUEVO PROGRAMA DE DIBUJOS ANIMA-DOS, Precios matinée Sb. 1,60 y 2,70, 2,60 tauda y noche St. 1,60 y 2,70,

Matinée, tanda y noche FL GRAN MEAULNES Prectos matinée Sb., 3,10 y 3,60 tanda y noche Sb. 3,80 y 4,30,

Matinee CABALLERO ALAMEIA-DA, Tanda v noche EL ANGEL DE LA MUFRITE Precios natinee St. 3.50 v 3.50 tanda v inche St. 6.00 v 5.50.

Matinée, tanda FHPO EL REY,Noche EL SHOW DE LOS SA-BADOS DE MICKY JIMENSZ Pre-ctos matinée Sb. 3.50 3.00 -2.50 y 2.00 tanda St. 4.00 -3.50 -3.00 -2.50, noche St. 3.00 3.50 y 2.00.

UNIVERSO

Matinée tanda y noche YOGI BEAR EL OSO FAMOSO Proctos mati-née Platea So, 3.10 Mezzanine Sh. 3.60 tanda y noche Platea Sb. 3.60 Mezzanine Sb. 4.30.



Tel. 25409

Matinee MAS CORNADAS DA EL HAMBRE y PINOCHO Tanda y noche LA MUJER SIN ROSTRO. Precios matinee Sh. 2.0 y 2.10 tanda y noche Sh. 3.20 y 2.20.

Matinee, tanda y noche 02 AGENTE SECHETISIMO y EL HERMA-TE SECHETISIMO Y EL HERMA-TE

Matinee LA FIESTAINOLVIDABLE Tanda y noche NACITOS PARA PERDER Prohibida para menores de 21 años precios matinée 8b. 2,60 y 2,10 tanda y noche \$b. 3,20 y 2,20.

MEXICO

Tel. 26867

Matinée LOSSIETEINVENCIBLES EL PADRECITO Tanda FLIT



Comité Departamental de Obras Públicas

CONVOCATORIA Nº 21 SEGUNDO LLAMAMIENTO

Por segunda vez, se convoca a propuestas para la provisión de un grupo electróge10 de 500 KVA, puesto en los Almacenes del Comité, destinado al sistema eléctrico
de Camiri.

Los pllegos de especificaciones técnicas y Jurídico-Administrativas podrán ser
provincias de la SECCION ELECTRIFICACION PROVINCIAS.
Las propuestas deberán presentarse en la Secretaría General del Comité Calle
Las propuestas deberán presentarse en la Secretaría General del Comité Calle
La Paz, esquina Warnes o a la Casilla Postal 218, basta horas 16:00 del día martes
La Paz, esquina Warnes o a la Casilla Postal 218, basta horas loco del siguiente rótulo:
de septiembre de 1969, en sobre cerrado y lacrado con el siguiente rótulo:

"CONVOCATORIA No. 21"

Santa Cruz, 3 de sepbre. 1969



EI, SUPER AGENTEDIABOLICHE EI, PADPECITO Noche STRIP TEA-SE y EI, PADPECITO Probibida pera menores. Precios matinée, tanda y noche St. 3.00 y 2.00.

Matinée, tanday noche CARANCHO EL MALO y EL RANCHO DE LOS DESPIADADOS Precios matinée St. 2.00 y 1.60 tanda y noche \$5, 3.20

Matinée tanda kingo y El VFS-GADOR DE ORC'S TOHRUK No-che RING'O Y EL VENGADOR LE ORO y LA SENORA DEL INTEN-DENTE PROBINDIA para mesores de 21 años Precios matinée SL.2.60 y 1.69 tanda y neche Sh. 2.70 y 1.70.

ESMEPALDA

Matinée LAS AVENTURAS DETO-PO GIGIO Y SOLO SE VIVE DOS VECES Tanda Y noche LA MUER-TE AL ACECHO Y SOLO SE VIVE DOS VECES Precios matinée \$5, 2,20 tanda y noche \$5, 2,70.

ILLIMANI Tel. 42755

Matinée COMANCHE y CANDILE. JAS Tando y noche LOS EVADIDOS v COMANCHE Precios al article & . 1.10 tanda y meche \$6, 1.66,

Tel. 29704

Mattice DOS MATIOSOS I OUTRA GOLDFINGER y LA MATIDICION DE LA MOMIA, Tanda y BOLD DOS MAFIOSOS CONTRA GOLD-FINGER y BAJO EL PODER DE LA, MALDAD, Matinee, tanda y noche Sb. 2,50 y.1.50

Matinée, tanda BAHIA DE LA EM-BOSCADA y SANGRE EN LAS CO-LINAS Noche STREEP TEASE y BAHIA DE LA EMBOSCADA, Pre-cios matinée, tanda y noche \$b. 2,20 y 1.70.

LA SALLE

Matinée A FLECHAS Y FUEGO y LOS 3 CHIFLADOS.

SAN CALIXTO

Matinée, tanda y noché HURACAN RAMIREZ y PALOMO LINARES DE NYEVO EN ESTA PLAZA Pre-cios luneta Sh. 2.10 Galeria Sb. 1.00.

Matinée tanda y noche EL GRAN GOLPE DEI. SIGLO Precios ma-tinée Sb. 2.60 tanda y noche \$b.

Matinèe CORAZON CONTENTO y FITA LA REVOLTOSA Tanda y no-he A QUEMARROPA y CORA-ZON CONTENTO con Palito Or-tega. precios matinèe \$b. 2.60 tanda y noche \$b. 3.20,

MONJE CAMPERO Tel. 23333

Matinée hs. 15.30 tanda hs. 19.30 DONDE LAS AGUILAS SE ATRE-VEN Precios matinée \$b. 6.10 y 5.10 tanda \$b.6.30 y 5.30.

Tel. 52647

Matinée UN MILLON DE AÑOS ANTES DE CRISTO Y MATANZA SANGRIENTA Tanda UN MILLON DE AÑOS ANTES DE CRISTO, No-che UN MILLON DE AÑOS ANTES DE CRISTO Y ANASTASIA LA PRIN-CESA VAGABUNDA. Precios \$b. 3.00 y 2.00.

Aumenta sus

vimin inti



GANE GRATIS!! PREMIO SORPRESA

ENVIE SU ACERTIJO A:

GRAN CONCURSO STA

HASTA EL SABADO 13 DE SEPTIEMBRE

CASILLA №669 COCHABAMBA

VENDO VAGONETA

Propiedades 18

Terrenos 🤝

'COMERCIAL LUBRAVE' PEREZ VELASCO 775,- Aito La Paz cerca Aduana 600 Mts2. otra 300 Mts2. Chamoco Chico con cuatro habitaciones agua 250 Mts.2. \$b, 23,000.

COMERCIAL "LUBRAVE"

PEREZ VELASCO 775. Venta terrenos alto Calacoto de 500 Mts.2 otra 600 Mts2, con agua planos aprobados ifnea en nivel prectos de ocasión.

Empleados 🎎

URGENTE

SEÑORA O SEÑORITA

Necesito como socia de Insti-tuto y negocios Loayza 167, al-tos.

(6-10/32220,-

(%-8/CPC,--)

Oruro 190.

cha 978. (4-8/32202.-)

·····

Económico:





Si: puedes salir tan pronto como te acabes de bañar... Pero tenías que haberte vestido pri-



La cuidadora dice que todo está bien calma. . . les que haberte equivocado de número.

LIBRERIA GISBERT

ACABAMOS DE RECIBIR BALDOR - Aritmética (Teórico-Práctico) Algebra Elemental Geometría Plana y del ueometria Plana y del Espacio y Trigonometria PAPY - Matemática Moderna (tomo

PAPY - Matemática Moderna (tomo I)
LAROUSSE - Diceionario Ilustrado
FLAMME - Catálogo para muebles
FLAMME - Catálogo para muebles
GANDULFO - El Li bro de Doña Petrona.
BAUD - Tecnología de la Construcción de Catálogo de la Construcción de Catálogo de C

cio 1270-80-Teléfono 28484 Casilla 195 La Paz - Bolivis



CTUTITZMI

Germán Coscío enseña piano, guitarra, charango, acordeón, mandolina métodos modernos Loayza 167.

(3-16/32072.-)

3 MESES

Y so convertifá en una gran modisia estudiando corte y con-focetila en Arademia "Ana Ma-fa" shorrard dinero, pura prác-tice, horas convencionales, ins-crinciones en Evaristo Valle ", fronte Manaco, horas 14 a 20, lunes, mifricoles y vier-nos, telifono 21916. (7/3228.)

CLASES DE CONTABILIDAD

CONTABLE asiyas para tenedores os (3 meses) Instituto "E-Perón" Ayacucho 251. (6-8/32222.-)

POLICOPIADOS

Ciencias sociales, ciencias turales para intermedios, sicos medios, cualquier c solo por cantidades. In:
"Eva Peron" Castila 989.
(6-8/32222.

URC ME VENDO



VENDEMOS CASA

Nueva, cinco habitaciones, co-cina, alto Chijini con facilida-des. "Vertice" Socabaya 340 primer piso, oficina 106. (7-8/32226.-)

RPAVI

Vendo casa un piso calle "B" entre calles 5 y 6. Referencias Telefono 82836.

(6-9/32219,-)

COMERCIAL LUBRAVE" PEREZ VELASCO 775.- Necesi-amos casas, terrenos, departa-nentos, habitaciones, venta, an-icrético, a'guiler.

VENDO CASA NUEVA

Sin intermediarios en SOPO-CACHI NUEVO, dos departa-mentos entradas independien-tes, abundante sol, agua, alcan-tarillado y jardín, entrega va-cía. Referencias: Teléfono -51330. (5-8/32085.-)

VENDO CASA

Dos pisos 135,000 entrega va-cía Avenida Saavedra, primer pasaje mismo nombre, una cua-dra esquina Yungas casa 9. (4-10/32303.-)

Vendo chalet moderno, calle 10 frente al supermercado No. 21 (6-8/32217.-)



ANTICRETICO

Pieza Cañada Strongest 4,000 pesos. Socal aya 340, primer pi-so, oficina 106. (7-8/32226.-)

ALQUILO O ANTICRETICO

Pieza amplia céntrica Loay-za 167, altos. (6-9/32220,-)

CLCS CINCKISTIAM

Neces:ta departamento peque-ño independiente, Referencias Teléfono 82883,-(6-9/32221,-)

ANTICRETICO '

Una pieza, calle Cuba 5.000 pesos. "Vértice". Socabaya 340 primer piso, oficina 106. (7-8/32226-)

DOY DOS HABITACIONES En anticrétido \$5. 4,500 Calle Alcoreza No. 145, media cua-dra hacia arriba. Mercado Hi-

(31-7/32075.-)



"COMERCIAL LUBRAVE"

PERFZ VELASCO 775.- Necesi-a capitalistas para prestamos apotecarios prendarios,

EN CALACOTO



"COMERCIAL LUBRAVE"

PEREZ VELASCO 775.- Necesi-ta socio (a) capitalista.

Garantía hipotecaria. "Vérti-ce". Socabaya 340 primer pi-so, oficina 106. (7-8/32226.-)

PRESTAMOS DINERO

VENDO A PLAZOS

Comedor, dormitorio, living, Colôn 766 final Sucre 1423, (3-13/32093.-)



ALQUILO TELEFONO

Vendo una filmadora 28462, (7-9/32224.-)



VENDO AUTO DODGE

Dark 1967, con 2.800 km. reco-rrido. Referencias: Teléfono -40004. (7-9/32225.-)

VENDO COLECTIVO

Chevrolet, 59, ingresado a la Línea Villa Victoria, Av. Entre Rios 194.

(6-R/3225.-)

PRIMER CONGRESO NACIONAL DE

MINEROS RENTISTAS DE BOLIVIA

,El Comité Ejecutivo del Consejo Nacional de Mineros Rentistas de Bolivia, dependiente de la C.N.S.S. invita a todas las Organiza-ciones Laborales como pasivos, a estrechar las manos en el acto de Inauguración del PRIMER CONGRESO NACIONAL DE MINEROS RENTISTAS DE BOLIVIA, el día de hoy a hrs. 18 p.m. en el local de la Ex-Radio Continental situada en la Avenida República No. 96.

La Paz, 8 de Septiembre de 1969 P'' CONSEJO NACIONAL DE MINEROS RENTISTAS DE BOLIVIA Fdo. Santiago Lora Flores, Strio. de Relaciones

DESDE ESTADOS
UNIDOS
Buscamos para trabajar en su
país, hombres y mujeres, ga
ando dólares mientras estudia,
Tarea fácil, agradable. Remita
nombre dirección de dos amicos, compañeros de trabajo o
studio me conocce setudio me

EN COCHABAMBA

idencial familiar todo o

EN COCHABAMBA

Vendo chalet, tres dormitorios 25,000 \$ Usa, zona residencial Referencias: Teléfono 23077 en COCHABAMBA, teléfono 2831 (5-10/26126,-)

CASA EN COCHABAMBA

Cochabamba

de toda competencia. Dirección Sucre 3427. (30-11/26124,-)

En venta sumamente centri-ca, sobre Avenida Perú, ra-sante definitiva, con tres desame definitiva, con tres de-partamentos completos, jardín y patío, sobre 800 metros cua-drados, con agua abundante, Referencias: En COCHABAM-BA, Avenida Perfi 3412, telé-cono 3702. (24-3/26120.-)

"SAN AURELIO"

necesita distribuidores que sean comerciantes legalmente establecidos, para LA PAZ - ORURO - COCHABAMBA y SUCRE. Se requiere garantías a satisfacción y se ofrece condiciones ventajo

Dirigirse personalmente o por carta a Compañía Industrial Azucarera "San Aurelio" S.A., Casilla № 94 - Tels. 6547 y 4103 - Santa Cruz de la Sierra.

COMPAÑIA INDUSTRIAL AZUCARERA

"SAN AURELIO"

\$-----

MARIA DE ORO













JEFF COB







MARK TRAIL







PICAPIEDRA







ALFREDO









EGOISTO







MINISTERIO DE HACIENDA

DIRECCION GENERAL DE ADUANAS

CONVOCATORIA A PROPUESTAS

Se invita a todas las firmas importadoras del país, a presentar propuestas para la provisión de máquinas de escribir, calcular y sumar, con destino a la Aduana Distrital de La Paz, de acuerdo al siguiente detalle:

Máquinas de escribir de carro largo 10 unidades Máquinas de escribir de carro mediano 19 unidades Máquinas de escribir de carro chico 8 unidades Máquinas de calcular eléctricas 3 unidades Máquinas de calcular manuales 32 unidades Máquinas de sumar con huinchaje, manuales 12 unidades

Las propuestas deberán ser presentadas en sobre lacrado, papel sellado y con los respectivos timbres de Ley, incluyendo la correspondiente boleta bancaria de garantía, basta horas 18 p.m. del día 22 de septiembre de 1969, en el Departamento Administrativo de la Dirección General de Aduanas (Plaza Antofagasta) donde obtendrán mayores informaciones al respecto.

La Paz, Septiembre 3, 1969,

Antonio Yutronic L.
DIRECTOR GENERAL DE ADUANAS.

Cecilia Guillén se adjudicó yer el concurso de hipismo

FERNANDO GRANIER LOGRO EL SEGUNDO LUGAR

no de cuatro emocionantes sisso que pasieron en tensión con espectador, se clasifició a forma la joven amazona ecilis Guillen Jacob quien caballos imponiendose por caballos imponiendose por merey militares que com-para estas pruebas. En lugar se colocó Fernando orfiz, que también repre-los colores patrios en el 2 Hipto Internacional a

Gimnasia se afirmó en la categoría femenina

del torneo oficial de volibol luego de su victoria sobre Alas por 2-0, con los parciales de 15-11 y 15-12. En los otros partidos, Lincoln superó a Simón Bolfvar en varones por 2-0, con los parciales de con 15-14 y 16-14. En damas, Ginnassia y Esgrima se asentó como lider de la categoría tras su victoria sobre Lealtad por 2-0, con los parciales de 15-4 y 15-11.

San Antonio, jugando muy bien, venció a Simón Bolívar por 2-1, con los parciales de 12-15; 15-4 y 15-7.

El plantel "tricolor" se alzó-una cómoda victoria sobre su oca-sional rival, Alas, que no ofrecio resistencia en ningún momento y los yerros de sus hombres fueron hábilmente aprovechados por los jugadores de Lutoral que sin es-forzarse lograron salir airosos. Litoral con esta victoria se co-loca en una privilegiada situación en la tabla de posiciones y con-firmá muestra apreciación que jun-to a Promoción son los mejores conjuntos de la categoría mascull-

Gimnasia y Esgrima ratificando sus merecimientos de un equipo regular durante el presente torneo, se adjudicó una fácil victoria so-bre Lealtad, que jugando con mu-cha voluntad no le pudo oponer resistencia a un equipo superior individual y técnicamente,

LITORAL UNICO PUNTERO EN VOLIBOL OFICIAL TRAS DERROTAR AL CLUB ALAS POR DOS-CERO

Gimnasia se queda como punte-ro y no tiene problemas que le ha-gan peligra: sua aspiraciones de retener el título que lo tiene des-de hace dos años en su poder. El certamen local este año ha tenido nuchos altibajos. Hemos podido comprobar que en algunos equipos se quieren hacer las cosas bien pero lamentablemente la mayoría.

JORGE FERNANDEZ NOQUEO A H. TORRES EN NOVENO ROUND





BLOQUEO. Kaune y Rico de Litaral, bloquean un "mote" de un jugador de Alas, en el partido que ganó el equipo tricolor confirmando su posicion de puntera

STEWART ÉS VIRTUAL CAMPEON DEL **AUTOMOVILISMO MUNDIAL DE 1969**

AYER SE ADJUDICO "GRAN PREMIO ITALIANO"

urra 1.10 ancho 1.80. En repta se classificò primero presa se classificò primero presa se contro la considera de minero en el contro en el contro el contro

COFISA" GANO EL

RNEO DE FUTSOL

lith Deportivo "INCOFISA, se clasifică campeăn 1969 unitografistas de la liga Cisco de la compania de la liga Cisco de la compania de la concurso de los sistemedores.

VA LA VIDA!

"Monza, Italia, Sep. 7 (AFP).It riunfo del britànico Jackie
Stewart en el 40 Gran Premio
Automovilístico de Italia disputado
aquí hoy lo consagró virtualmente
como campeôn mundial de los conductores.
Otro de los hechos notables de
esta competencia, fue la "pulverización" de todos los anteriores
records de Monza.
El público, que se había mostrado durante un instante decepcionado por la ausencia del funco conductor italiano, Tino Brambilla,
—quien, por otra parte, debía correr por primera vez en la fórmula uno con motivo de esta pruebaresultó pronto conquistado por la
lucha de la que Stewart salió vencedor.
Desde la primera vuelta, el

Rindt o Courage, los más audaces de sus competidores - conservo invariablemente el control de la carrera.

carrera.

El ritmo vertiginoso de la prueba resultó fatal, primero para Denis Hulme y después para Joseph Siffert.

Tras la carrera de Monza, el campeonato mundial de conductores queda establecido como sisue:

res queda establecido como si-gue:

1) Jackie Stewart, 60 puntos;
2) Bruce McLaren (Nueva Zelan-dia) 24; 3) Jackie Ickx (Belga) 22;
4) Graham Hill (Gran Bretaña) 19;
5) Jean Pierre Beitoise (Francia)
16; 6) Joseph Sifferi (Sulza) 15;
7) Denis Hulme (Nueva Zelandia)
11; 8) Piers Courage (Gran Breta-ña) 10; 9) Jochem Rindt, (Austria)
9.

AYER SE COMPLETO PRIMERA FECHA DE CERTAMEN NACIONAL ARGENTINO

Buenos Aires, 7(Especial).-Con victorias de Boca-Imiors, Independiente, Huracán, Unión de Santa Fe, Lanús y Quilmes, se completó esta tarde la primera focha del torneo nacional argentino que tuvo su inicio el viernes con el empate registrado entre Chacarita Juniors y San Martin de Tucumán, en un gol. Boca Juniors logró derrotar a San'Lorenzo de Almagra por dos goles a uno, en uno de los encuentos más importantes de la jornada. Independiente, jugando como dueño de casa, sumó los dos primeros puntos dando cuenta de River Plate por 1-O. Estudiantes de la Plata, en calidad de visitante, sufrió su primera defrota, cayendo ante Huracán 2-O. Unión de Santa Fe dio cuenta de Platense por 1-O. Lanús de Talleres, al vencerlo 2-O y Quilmes, goleando a San Lorenzo de Mar del Plata por 6-2. En los otros encuentros se registraron estos resultados: Racing y Velez Sarfield empataron 0-0.

de San Juan.

Después de cumplida esta primera fecha, las posiciones quedaron así; Primeros: Boca Juniors, Independiente, Quilmes, Lanfa y Unión de Santa Fe, con dos puntos. Con uno se encuentran: San Martín de Tucumán, San Martín de Mendoza, Sportivo Desamparados, Chacarita Juniors, Vélez Sarfield, y Racing. Ultimos, San Lorenzo de Al-

tense, sin puntos.

La próxima fecha comprende estos partidos: Estudiantes-Boca;
Platense-Huracán; Talleres de
Cordova-San Martín de Mendoza;
San Martín de Tucumán-Quilmes;
Racing-Chacarita; San Lorenzo de
Almagro-River Plate; independientes-San Lorenzo de Mar del Plata
y Vélez Sarfield-Unión de Santa Fe.

MUNICIPAL GANO EN COCHABAMBA

Municipal de La Paz, ganó el torneo cuadrangular de básket que se disputó este fin de semana en la ciudad de Cochabamba, en bas-kétbol.

La representación paceña supró en su último encuentro a la renderos por 51 a 48, adjudicañ-dose el trofeo. En la competencia

Motores Monofásicos



De procedencia Francesa

DE 2850, 1450, RPM. DESDE 1/3 HASTA 1 HP.



DEPTO. TECNICO Tels.42836 · 55219 · 53661 Sucursales: COCHABAMBA · ORURO · POTOSI · SANTA CRUZ · SUCRE · TARIJA · VILLAZON PARA ENTREGA INMEDIATA TOYOTA HI-LUX





CONSULTE EL PLAN DE CREDITOS EN NUESTRA OFICINA PRINCIPAL Y NUESTRAS AGENCIAS EN TODA LA REPUBLICA



LOYD AEREO

BOLIVIANO

PROGETUSIA

ZIMERI BOLIVIANA Llantas de Caucho puro del Beni INALCANZABLES EN EL CAMINO NUNCA QUERRA OTRAS DESPUES COCHABAMBA BOLIVIA - casilla 1676 tels. 3160 377

Triunfo de la selección frente a Chacarita. 2-1

En un encuentro intrascendente

Santa Cruz acaparó títulos

en torneo nacional de pesas

TRES MARCAS SE BATIERON EN EXITOSO EVENTO

En un partido de "exhibición", el seleccionado nacional superó ayer a Chacarita Juniors por 2 a 1,
ceu un cetoje que no satistico al público que concurió a Miraffores defraudando su expectativa. No se
ustifico la realización del cotejo por cuanto la seleción se presentó con suplentes y cambió gente con
vageración en el segundo tiempo. Por otra parte,
sa gente ya había sido licenciada y no se preparó
como era debido. Frente a un equipo así. Chacarita
uniors cumplió su parte, evidenciando ser un plantel
que sable jugar un útibol con sentido de equipo y con
ligunas figuras destacadas, como Marcos, Frasollatit y Orifíce.
El cotejo tuvo muchos altibajos en su línea de prolucción y eso determinó que por momentos fuera
nonótiono.
El seleccionado entró jugando rápido e impresionando bien, pero eso duró muy poco. Poco a poco
ue cayendo en el desordenye na la imprecisión, hasta
ermitir que Chacarita fuera consiguiendo su objeto
e realizar juego de pases cortos y con bastante lenitud. Diaz a los 5 minutos había anotado el primer
ol en una rápida jugada del ataque verde. Después





Síntesis de la jornada

Estadio Hernando Siles. Jornada cumplida el domingo 7 de sep-tiembre de 1969. Partido internacional amistoso, Recaudación: 117,940 pesos bolivianos por venta de 7,370 entradas. MAESTRANZA 2 OLYMPIC 1

CHACO 4 ALAS 1 (Torneo de Primera "B")
SELECCION NACIONAL 2 CHACARITA JUNIORS 1

Arbitro: Arturo Ortubé.
SELECCION NACIONAL (2) - Lafuente; Maldonado, Tórrez, Quiroga y Ágreda; Rada y Alvarez; Blacutt, Gonzáles Diaz y Farfas. Alternaron: Morales, Rimazza, Hurtado, Parada y Cabrera. CHACARITA (1).- Petrocelli; Gomez, Pérez, Bargas y Frassoldatti; Puntorero, Recüpero y Poncio; Marcos, Orife y Neumann. Alternaron: Palacios, Codina Zurita y Vogitno. GOLES: Diaz a los 5 minutos y Orite a los 19 de la primera etapa. Diaz a los 39 de la complementaria.

GOL DE DIAZ.- A los 5 minutos del primer timpo una entrada de Díaz tras ràpida combinación del a que nacional, permitió la apertura del marcador, p a la oposición de Gómex. He aquí el instante es q Díaz remata al arco.

JAPONES SAIJO NOQU AL MEJICANO PIMENI

campeón japones ven ting Harada del Jap Famechon de Austr perdería con el mex Saldívar, anterior e dial pluma de la As

dial pluma de la nodial.

Harada ocupa ac puesto número 7 sis ciación Mundial y el de la Comissión Mundentro de la categor mechon es el campeo ma de la comissión.

a Satjo permanece Saldívar", dijo Pime se el aspirante númes el aspirante núm

El domingo se nominará la selección nacional de golf

ZENOBIO IRAHOLA GANO TROFEO "LUIS PRADO" Blanes y Alfredo Carmona, Como es de rigor en estos casos Franco invitó wisky a todos los jugadores en el hoyo 19, y al mismo tiempo se ha hecho acreedor al Premto especial que ha instituido Toyota para los golfistas que tienen la suerte de hacer hoyo en un solo golpe. CORDOBA CORE GANO GOPA "GRAL BELMONTE ARDILES" Ricardo Córdoba Coré en el partido de desempate ganó la Copa "Gral, Belmonte Ardiles" al imponer por menos uno a Fermin Viladegut que hizo menos 4, Esta competencia se jugó en la modalidad de contra par con 85% de handicap.

CAMPEON.- Alberto Gómez, de la representación de Poto-sí, que se clasificó campeón de la categoría mosca, en el torneo nacional de levanto-miento de pesas.

sábado 13 y domingo 14
ará en los links de Mala Competencia de Seprogramada por la FeBoliviana de Golf para
al seleccionado nacional
representación del pafe
próximo mes de octubre

sen Montevideo en el XIX Campeonato Sudamericano de Golf.
Los nueve golfistas clasificados para este certamen son; Jorge Corzo, Hugo Viscarra, Raúl
Blanco, Hugo Blanco, Raul Murillo, Ricardo Córdoba Coré, Fermfn Viladegut, Roberto Meza y
Alberto Monrey, Los cinco mejor
ubicados integrarán el equipo Bolivia.

livia.

Cada día jugarán 36 hoyos en modalidad de match play con puntaje acumulativo sin handicap y todos contra todos.

ACTIVIDAD EN LOS PINOS

ACTIVIDAD EN LOS PINOS

El golfista Zenobio Irahola con
neto de 65 se adjudicó ayer la
Copa "Dr. Luis Prado" jugada
en la modalidad de medal play
con full handicap y a 18 hoyos.
Luego se ubicaron; Celedonio Beltrán 68, Aldo Mogni 70, Ricardo
Córdoba Coré y Grover Franco
71, José Rosas 72, Alberto Monroy 73, Fermín Viladegut, Abelardo Alcázar y Raúl Peñaloza 75,
Hugo Viscarra, Sixto Aguilar, Arturo Riskowsky, Augusto Hada y
Luis Lazarta con 76,
El domingo 14 se jugará la competencia por la Copa "José Luis
Oporto" en la modalidad Ecléctic
con full handicap y a 18 hoyos,

GROVER FRANCO HIZO HOYO EN UNO

En la competencia jugada ayer en Los Pinos, el conocido golfista y volibolista Grover Franco hizo hoyo hoy en uno con golpe directo al hoyo No 9. de 120 yardas y con pelota No. 3 Bridgestone, En el cuarto de la jugada fueron tes-tigos Eduardo Zubieta, Demetrio

GRAN SURTIDO DE TEJEVISORES ULTIMOS MODELOS! CODIEL



COCINAS A GAS

FABRICADAS EN EUROPA ESPECIALMENTE PARA BOLIVIA

Visitenos - Dpto. Mercaderias La Paz Av. Mcl. Santa Cruz 1223 T. 51490 Sucursales: ORURO COCHABAMBA – SANTA CRUZ – POTOSI – SUCRE



LUJOSAS **PRACTICAS** SEGURAS

VARIOS MODELOS FACILIDADES DE PAGO